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La sevillana Persán vacuna a sus empleados contra el Covid-19
de la mano de CES y el Plan 'Sumamos Salud + Economía'
original
Fotografía del delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía en Sevilla, Ricardo Sánchez, el
vicepresidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) , Antonio Montero y el
vicepresidente de Persán, Javier Moya - PERSÁN
SEVILLA, 15 Jul. (EUROPA PRESS) -
El delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía en Sevilla, Ricardo Sánchez; el
vicepresidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Antonio Montero y el
vicepresidente de Persán, Javier Moya, han visitado este jueves las instalaciones que la
compañía ha habilitado para la vacunación contra el Covid-19 de sus empleados, "cumpliendo
todos los requisitos de seguridad, higiene y capacidad".
El proceso de inmunización se ha realizado gracias a CES con el apoyo del Plan 'Sumamos
Salud + Economía' de la Fundación de Confederación Española de Organizaciones
Empresariales (CEOE), junto a la labor de la Junta de Andalucía y la Confederación de
Empresarios de Andalucía (CEA), según han explicado en un comunicado conjunto.
La compañía ha asegurado que más de un centenar de trabajadores ya han sido inmunizados
con la vacuna monodosis de Janssen bajo la dirección del Servicio Andaluz de Salud (SAS) y
con la participación de los servicios médicos de la compañía, "que ha puesto todos los medios
posibles para garantizar la rapidez, eficacia y seguridad necesarias".
"El objetivo de esta acción es acelerar la vacunación en España y es la prueba del éxito que
supone trabajar sumando alianzas entre la administración pública y las empresas privadas
comprometidas", ha señalado.
Así, se ha destacado el trabajo en pro de la seguridad y bienestar de los empleados, para
reforzar su compromiso con la responsabilidad social frente a la pandemia. Asimimo, se define
Persán como "la primera empresa química andaluza en obtener la certificación de la
Asociación Española de Normalización y Certificación (Aenor)", que avala protocolos de
actuación frente a Covid-19 en los centros de trabajo. El siguiente paso es la inmunización de
empleados que lo han solicitado voluntariamente.
Por su parte, la CES ha impulsado ya los procesos de vacunación en empresas como Airbus,
Ayesa, Heineken, Procavi, Mercasevilla, Lipasam o los equipos de futbol del Sevilla FC y el
Real Betis Balompié.
En este sentido, el delegado de la Junta ha resaltado "el paso decisivo" en la estrategia de
vacunación que implica el 'Plan Sumamos Salud + Economía', que ha definido como "una
muestra más de cuánto se puede avanzar de la mano de lo público y lo privado".
Este plan contempla cinco iniciativas mediante las que las empresas pueden apoyar la lucha
contra el Covid-19, que van desde el testeo, con ayudas o donaciones a la realización de test
masivos en sus centros de trabajo; el rastreo, apoyado en la adopción masiva de la aplicación
'Radar Covid' mediante campañas de comunicación; iniciativas de comunicación; atención a
los colectivos más vulnerables y la vacunación de trabajadores.
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Más de un centenar de trabajadores han sido inmuniza-
dos con la vacunamonodosis de Janssen en Persán de
lamano de la Confederación de Empresarios de Sevilla
(CES) y dentro del plan Sumamos Salud + Economía

de la FundaciónCEOE. En la imagen, el delegado del
Gobierno de la Junta de Andalucía en Sevilla, Ricardo
Sánchez, el vicepresidente de Persán, Javier Moya y el
vicepresidente de la CES, Antonio Montero.
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Más de un centenar de trabajadores han sido inmuniza-
dos con la vacunamonodosis de Janssen en Persán de
lamano de la Confederación de Empresarios de Sevilla
(CES) y dentro del plan Sumamos Salud + Economía

de la FundaciónCEOE. En la imagen, el delegado del
Gobierno de la Junta de Andalucía en Sevilla, Ricardo
Sánchez, el vicepresidente de Persán, Javier Moya y el
vicepresidente de la CES, Antonio Montero.
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Persán vacuna a sus empleados contra el Covid-19 de la mano de
la CES y el Plan 'Sumamos Salud + Economía'
original

Persán vacuna a sus empleados contra el Covid-19 de la mano de la CES y el Plan 'Sumamos Salud + Economía'
20M EP

El proceso de inmunización se ha realizado gracias a CES con el apoyo del Plan 'Sumamos
Salud + Economía' de la Fundación de Confederación Española de Organizaciones
Empresariales (CEOE), junto a la labor de la Junta de Andalucía y la Confederación de
Empresarios de Andalucía (CEA), según han explicado en un comunicado conjunto.
La compañía ha asegurado que más de un centenar de trabajadores ya han sido inmunizados
con la vacuna monodosis de Janssen bajo la dirección del Servicio Andaluz de Salud (SAS) y
con la participación de los servicios médicos de la compañía, "que ha puesto todos los medios
posibles para garantizar la rapidez, eficacia y seguridad necesarias".
"El objetivo de esta acción es acelerar la vacunación en España y es la prueba del éxito que
supone trabajar sumando alianzas entre la administración pública y las empresas privadas
comprometidas", ha señalado.
Así, se ha destacado el trabajo en pro de la seguridad y bienestar de los empleados, para
reforzar su compromiso con la responsabilidad social frente a la pandemia. Asimimo, se define
Persán como "la primera empresa química andaluza en obtener la certificación de la
Asociación Española de Normalización y Certificación (Aenor)", que avala protocolos de
actuación frente a Covid-19 en los centros de trabajo. El siguiente paso es la inmunización de
empleados que lo han solicitado voluntariamente.
Por su parte, la CES ha impulsado ya los procesos de vacunación en empresas como Airbus,
Ayesa, Heineken, Procavi, Mercasevilla, Lipasam o los equipos de futbol del Sevilla FC y el
Real Betis Balompié.
En este sentido, el delegado de la Junta ha resaltado "el paso decisivo" en la estrategia de
vacunación que implica el 'Plan Sumamos Salud + Economía', que ha definido como "una
muestra más de cuánto se puede avanzar de la mano de lo público y lo privado".
Este plan contempla cinco iniciativas mediante las que las empresas pueden apoyar la lucha
contra el Covid-19, que van desde el testeo, con ayudas o donaciones a la realización de test
masivos en sus centros de trabajo; el rastreo, apoyado en la adopción masiva de la aplicación
'Radar Covid' mediante campañas de comunicación; iniciativas de comunicación; atención a
los colectivos más vulnerables y la vacunación de trabajadores.
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Persán vacuna a sus empleados contra el Covid-19 de la mano de
la CES y el Plan 'Sumamos Salud + Economía'
original

AGENCIAS
15/07/2021 16:55
SEVILLA, 15 (EUROPA PRESS)
El delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía en Sevilla, Ricardo Sánchez; el
vicepresidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Antonio Montero y el
vicepresidente de Persán, Javier Moya, han visitado este jueves las instalaciones que la
compañía ha habilitado para la vacunación contra el Covid-19 de sus empleados, "cumpliendo
todos los requisitos de seguridad, higiene y capacidad".
El proceso de inmunización se ha realizado gracias a CES con el apoyo del Plan 'Sumamos
Salud + Economía' de la Fundación de Confederación Española de Organizaciones
Empresariales (CEOE), junto a la labor de la Junta de Andalucía y la Confederación de
Empresarios de Andalucía (CEA), según han explicado en un comunicado conjunto.
La compañía ha asegurado que más de un centenar de trabajadores ya han sido inmunizados
con la vacuna monodosis de Janssen bajo la dirección del Servicio Andaluz de Salud (SAS) y
con la participación de los servicios médicos de la compañía, "que ha puesto todos los medios
posibles para garantizar la rapidez, eficacia y seguridad necesarias".
"El objetivo de esta acción es acelerar la vacunación en España y es la prueba del éxito que
supone trabajar sumando alianzas entre la administración pública y las empresas privadas
comprometidas", ha señalado.
Así, se ha destacado el trabajo en pro de la seguridad y bienestar de los empleados, para
reforzar su compromiso con la responsabilidad social frente a la pandemia. Asimimo, se define
Persán como "la primera empresa química andaluza en obtener la certificación de la
Asociación Española de Normalización y Certificación (Aenor)", que avala protocolos de
actuación frente a Covid-19 en los centros de trabajo. El siguiente paso es la inmunización de
empleados que lo han solicitado voluntariamente.
Por su parte, la CES ha impulsado ya los procesos de vacunación en empresas como Airbus,
Ayesa, Heineken, Procavi, Mercasevilla, Lipasam o los equipos de futbol del Sevilla FC y el
Real Betis Balompié.
En este sentido, el delegado de la Junta ha resaltado "el paso decisivo" en la estrategia de
vacunación que implica el 'Plan Sumamos Salud + Economía', que ha definido como "una
muestra más de cuánto se puede avanzar de la mano de lo público y lo privado".
Este plan contempla cinco iniciativas mediante las que las empresas pueden apoyar la lucha
contra el Covid-19, que van desde el testeo, con ayudas o donaciones a la realización de test
masivos en sus centros de trabajo; el rastreo, apoyado en la adopción masiva de la aplicación
'Radar Covid' mediante campañas de comunicación; iniciativas de comunicación; atención a
los colectivos más vulnerables y la vacunación de trabajadores.
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Ocho empresas andaluzas se adhieren al 'Plan Sumamos. Salud +
Economía' e inmunizan a empleados en la CEA
original
AGENCIAS
15/07/2021 18:50
SEVILLA, 15 (EUROPA PRESS)
Un total de ocho empresas andaluzas, Iturri, Grupo Migasa, Grupo Ybarra, Asetransme, Renault
Group, Makro, Pasal y Scalpers, se han adherido este jueves al 'Plan Sumamos. Salud +
Economía' para la inmunización de sus empleados, mayores de 30 años, en las instalaciones
de Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA).
Esta propuesta empresarial andaluza, promovida por la Fundación de la Confederación
Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) junto a CEA, ha recibido "una respuesta
sobresaliente" que se traduce en más de 400 empresas participantes hasta la fecha y un total
de 8.393 profesionales, trabajadores y autónomos vacunados, según ha explicado la patronal
en un comunicado.
Este jueves, alrededor de 200 trabajadores han recibido en la monodosis de la vacuna
Janssen tras ser atendidos por un equipo sanitario compuesto por un profesional del Servicio
Andaluz de Salud (SAS) y dos sanitarios de los servicios médicos de las empresas, que
también han aportado material.
Las vacunaciones en empresas andaluzas se han iniciado el 10 de junio en Alestis
Aerospace, en La Rinconada (Sevilla). Desde entonces y en colaboración con las
Organizaciones Territoriales de CEA, la Federación Nacional de Asociaciones de Trabajadores
Autónomos (ATA) y el Observatorio Empresarial para la Consecución de la Agenda 2030
(OECA), "el 'Plan Sumamos' se ha desarrollado gracias a la alianza entre la administración
pública y las empresas para acelerar la inmunización de la población", ha apuntado la CEA.
Este acuerdo se trata de una firma pública-privada entre CEA, Fundación CEOE y la Junta de
Andalucía. El pasado 30 de abril, se reunieron las entidades en la sede de la patronal
andaluza en Sevilla para acoger en mayo el primer centro para la realización de test antígenos
a trabajadores, empresarios y autónomos.
Tras esa primera fase, las vacunaciones en centros de trabajo se han sucedido en: sede de
Alestis Aerospace (La Rinconada, Sevilla); Centro de Empresas del Parque Tecnológico
Aeroespacial de Andalucía, Aerópolis (La Rinconada); Alestis Puerto Real (Cádiz); Cosentino
(Cantoria, Almería); El Corte Inglés (Cádiz, Marbella, Málaga, Sevilla, Córdoba y Granada); el
Tinglado del Puerto de Huelva; Asociación Provincial de Autónomos del Taxi de Córdoba,
Autacor; Airbus, Mercasevilla, Lipasam, Ayesa, Procavi y Heineken España, en alianza con
Sevilla FC y Real Betis Balompié (Sevilla); Navantia Bahía de Cádiz y Cepsa (Cádiz y
Huelva); Atalaya Mining (Huelva); Carrefour (Sevilla y Huelva); en el Centro para la Innovación
de la Pyme Industrial (Cinpi) de Chiclana de la Frontera (Cádiz) y en Matsa (Huelva).
A este despliegue se han de sumar los puntos de vacunación que, coincidiendo con el de la
sede de CEA, han sido puestos en marcha este jueves en Al Rima SA (Hotel Puente Romano,
Málaga); Valeo (Jaén) y Persán (Sevilla).
La previsión de vacunación en los cuatro puntos es de 2.000 personas. Por ello, la cifra de
trabajadores andaluces dentro del Plan Sumamos superará en breve la cifra de 10.000
atendidos. En total, son 34 los puntos de vacunación activados en toda la comunidad,
alcanzando las ocho provincias andaluzas y a empresas de todos los tamaños y sectores
productivos.
Al mismo tiempo, la coordinación entre CEA, sus organizaciones territoriales y las Consejerías
de Salud y Empleo continúa para posibilitar la activación de nuevos puntos de vacunación en
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entornos empresariales en próximas fechas. Ya están confirmadas las de Sofitec y Airbus,
ambas el 16 de julio, y Amazon, el 19 de julio. CAPILARIDAD EN EL TERRITORIO
El presidente de CEA, Javier González de Lara, ha valorado "el desarrollo como un
compromiso de las empresas andaluzas con la salud y la seguridad de sus trabajadores y
supone una extraordinaria capilaridad en la región y las alianzas entre empresas".
La adhesión de una empresa con su equipo médico al Plan implica, según el presidente, la
inmunización "no solo de sus empleados, sino de profesionales de empresas subcontratadas o
vinculadas a aquella, por su pertenencia a una agrupación empresarial". Es el caso de las
firmas participantes en las vacunaciones en Aerópolis, miembros del Clúster Empresarial
Andalucía Aerospace.
Desde el pasado invierno, la patronal andaluza sostiene que la vacunación es "la mejor
política económica posible y la mayor palanca para la recuperación de Andalucía". Con este
plan se pretende "materializar" la vocación de los empresarios andaluces por contribuir a ese
proceso, sumando su capital humano y sus instalaciones al proceso del SAS, favoreciendo su
rapidez.
En la activación del punto de vacunación en la sede de CEA, han visitado las instalaciones el
gerente del SAS, Miguel Ángel Guzmán; la delegada territorial de la Consejería de Salud y
Familias en Sevilla, Regina Serrano; el secretario general de CEA, Luis Fernández-Palacios, y
el vicepresidente y secretario general de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES),
Antonio Montero.
Junto a ellos han estado el presidente de Iturri, Juan Francisco Iturri; el presidente de Grupo
Migasa, Diego Gallego; la directora de Comunicación y Relaciones Institucionales de Renault
Group, Mª Ángeles Cordero; la gerente de recursos humanos de la Planta Renault en Sevilla,
Clara Abad; la directora general de Alestis Aerospace, ; Mª Eugenia Clemente; la directora de
Recursos Humanos de Scalpers, Ana Yurrita, y el director de Recursos Humanos de Grupo
Migasa, Francisco Chocán.
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S. E.  

SEVILLA 

El vicepresidente ejecutivo de Grupo 
Cosentino, Álvaro de la Haza, valoró ayer 
el hecho de que más del 90 por ciento 
de la plantilla, en concreto un 92,87 por 
ciento, sea de carácter indefinido y la 
integración de la Formación Profesio-
nal Dual en la propia sede de la compa-
ñía. 

Así lo expresó durante un encuentro 
informativo organizado por Europa 
Press y Grupo Cosentino sobre innova-
ción sostenible y que se ha celebrado en 
Sevilla, en la sede de la Fundación Ca-
jasol y que contó también con la pre-
sencia de Carmen Ponce, directora de 
Relaciones Corporativas y Sostenibili-
dad de Heineken España y el presiden-
te de la Confederación de Empresarios 
de Andalucía (CEA), Javier González de 
Lara. El foro fue clausurado por el con-
sejero de Transformación Económica, 
Industria, Conocimiento y Universida-
des, Rogelio Velasco. 

Según el vicepresidente de Cosenti-
no, «más del 90% del empleo es indefi-
nido, lo que para nosotros es principal 
orgullo». El directivo  destacó a su vez 
la paradoja que supone que las cifras 
del desempleo juvenil sean «alarman-
tes» y, sin embargo, las empresas «no 
cubran las necesidades que tienen». En 

este sentido, «hemos integrado la FP 
Dual en nuestra propia sede», añadió. 

De la Haza subrayó además en su in-
tervención que, a pesar de las dificulta-
des marcadas por la pandemia del Co-
vid-19 en Andalucía y en todo el mun-
do, en Cosentino han mantenido sus 
resultados económico-financieros y se 
ha incrementado la rentabilidad, con 
un beneficio neto de algo más de 65 mi-
llones de euros. 

«Las ventas del Grupo Cosentino en 
España no son tan relevantes —repre-
sentan menos del 10%—, pero desde An-
dalucía se diseñan y salen todos los pro-
ductos. Estamos en 117 mercados, tene-
mos presencia en 40 países, disponemos 
de 30 filiales propias y nuestra 
plantilla supera los 5.300 tra-
bajadores», añadió el respon-
sable de la compañía. 

En el ámbito de la innova-
ción, unos de los pilares de 
este foro empresarial, el vice-
presidente ejecutivo del Gru-
po Cosentino indicó la inver-
sión realizada por su com-
pañía en Investigación, Desarrollo e 
Innovación (I+D+i), con un montante de 
19,8 millones de euros. Asismismo, de-
talló, «dentro de la apuesta continuada 
por la innovación y la diversificación de 
productos como palanca que vertebra 
nuestro negocio», las bondades de la 
nueva marca HybriQ 

De la Haza aseguró al respecto que 
el Grupo Cosentino se ha adelantado a 
la normativa de la Unión Europea (UE) 
con el lanzamiento de esa nueva mar-
ca, que supone la «reinvención» del Si-
lestone, y que cuenta con un formato 
«innovador y ecosostenible que emplea 
agua reutilizable en su proceso». 

«Hablamos de un producto que con-
tiene más elementos reciclados y me-
nos sílice; por lo tanto, es más sosteni-
ble, como exigen los mercados, y al mis-
mo tiempo se trata de un modelo de 
negocio más seguro», afirmó el respon-
sable de la compañía. 

«Palanca clave» 

Por su parte, la directora de Re-
laciones Corporativas y Soste-

nibilidad de Heineken Espa-
ña, reivindicó que la forma-
ción es «palanca clave» en la 
recuperación económica y al 

respecto puso como ejemplo 
la apuesta de su compañía 
con el programa Talento 
Cruzcampo. Con ello, «bus-

camos una formación que permita la 
profesionalización hoy y la capacita-
ción en la hostelería del futuro». 

Asimismo, Ponce insistió en que la 
sostenibilidad es un «pilar estratégico 
y no una moda». «España, en ese aspec-
to, es punta de lanza en la comunidad 
de Heineken internacional». Además, 
la responsable de la compañía cervece-
ra destacó que la provincia de Jaén cuen-
ta con la primera fábrica ‘cero emisio-
nes’ gracias a una planta de biomasa, 
que utiliza resto de podas de olivares 
para generar energía térmica verde.

El vicepresidente ejecutivo de Grupo Cosentino, Álvaro de la Haza, ayer en Sevilla  // JUAN FLORES

Empleo estable y formación, claves 
del éxito de Cosentino y Heineken

∑ Ambas firmas 
participaron ayer en 
Sevilla en un foro sobre 
innovación sostenible

Carmen Ponce insistió en 
que la sostenibilidad es un 
«pilar estratégico y no una 
moda» para Heineken

CARMEN PONCE

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



ABC SEVILLA  

El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, y 

la delegada del distrito Palmera –Be-

llavista, Carmen Fuentes, visitaron 

ayer las obras de reurbanización y re-

novación de redes de abastecimien-

to y saneamiento que están en mar-

cha en Bellavista en las calles Ena-

morados, Manuel Gonzalez Mateu y 

La Laguna por un importe de 1,5 mi-

llones de euros. 

Estas actuaciones se enmarcan 

dentro del programa de inversión que 

tiene en marcha Emasesa en estos 

momentos en la ciudad con 33 pro-

yectos por un importe de 237 millo-

nes de euros que se encuentran en 

ejecución o en tramitación. 

«Emasesa se ha consolidado como 

un motor de la recuperación econó-

mica y como pieza clave de la estra-

tegia de lucha contra el cambio cli-

mático y cumplimiento de los objeti-

vos de desarrollo urbano sostenible. 

Tenemos en marcha obras en todos 

los distritos de la ciudad con una 

apuesta decidida por la inversión pú-

blica y la transformación tanto de los 

servicios que se prestan como de las 

calles y espacios públicos con crite-

rios de sostenibilidad, accesibilidad 

y habitabilidad», explicó el alcalde de 

Sevilla, Juan Espadas, durante su vi-

sita ayer a los trabajos que se desa-
rrollan en Bellavista. 

Concretamente, Emasesa está eje-

cutando en estos momentos una in-

tervención muy demandada por los 

vecinos en Bellavista que supone la 

renovación de aproximadamente un 

kilómetro de las redes de abasteci-

miento y saneamiento en las calles 

Enamorados, Manuel González Ma-

teu y La Laguna. 

Es una actuación que se prolonga-

rá hasta final de año y que va a supo-

ner también una transformación com-

pleta de las vías afectadas. La inver-

sión permitirá la renovación completa 

de acerados y calzadas eliminando 

todas las barreras arquitectónicas y 

con la implantación de plataforma 

única para garantizar la accesibili-

dad y la prioridad peatonal en los cru-

ces de diferentes vías.

El Ayuntamiento renueva y 
reurbaniza calles en Bellavista 

OBRAS DE EMASESA 
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XIIPREMIOSALAEXCELENCIAENLASPYMESANDALUZAS

T.Monago SEVILLA

Andalucía sigue dando pruebas
abundantes de tener un tejido
de pymes excelentes, en mu-
chos casos líderes en sus ámbi-
tos e internacionalizadas. Para
visibilizar esa realidad nacie-
ron hace doce años los Premios
a la Excelencia en las Pymes An-
daluzas, organizados por
Caixabank y Grupo Joly. En el
transcurso de ese tiempo hasta
hoy, casi cien empresas han si-
do galardonadas por crear ri-
queza y empleo en sus zonas de
influencia, innovar y abrir mer-
cados. Y, en definitiva, mejorar
Andalucía.

En su decimosegunda edi-
ción, cuyo acto de entrega se ce-
lebró el jueves en el hotel Alfon-
so XIII de Sevilla, fueron pre-
miadas Grupo Juvasa, Premio a
la Pyme Industrial; Viafirma,
Premio a los Servicios Empresa-
riales de Excelencia; AGQ Labs,

Premio de Excelencia en el Sec-
tor Agroalimentario; Grupo
IHP, Premio a la Pyme en los
sectores de Salud y Biotecnolo-
gía; e Integración Sensorial y
Robótica (ISR), Premio a la Ex-
celencia Tecnológica, nueva ca-
tegoría creada ex profeso por el
jurado para estos premios. Ade-
más, han obtenido menciones
especiales Rekom Biotech, en
Salud y Biotecnología; y Kaizen
Hoteles en la categoría Pyme
Turística de Excelencia, cuyo
premio quedó desierto.

José Joly, presidente de Gru-

Rogelio Velasco, en un momento de su intervención.

Una legislacion fácil
y simplepropiciamás
crecimientoquehacer
autopistas yaeropuertos”

Rogelio Velasco
Consejero de Economía

● Grupo Joly y Caixabank reconocen la contribución al empleo y a la riqueza de la
comunidad de Juvasa, Viafirma, AGQ Labs, Grupo IHP e Integración Sensorial y Robótica

REPORTAJE GRÁFICO: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Delante, los galardonados: Antonio Cabrera, CEO de Viafirma; Alfonso Carmona, director médico y fundador de Grupo IHP; Juan Valle, fundador de Juvasa; Arturo López, director de Desarrollo

de Negocio de ISR; y Estanislao Martínez, presidente de AGQ Labs. Detrás, Guillermo Martín, director comercial de Banca de Empresas de CaixaBank en Andalucía Occidental y Extremadura y

presidente del jurado; Pablo Pérez Fernández, director ejecutivo del programa Pymes de San Telmo Business School; María Jesús Catalá, directora territorial de Caixabank en Andalucía

Occidental y Extremadura; Rogelio Velasco, consejero de Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades; José Joly, presidente de Grupo Joly; Rocío Mesa, directora de

Transformación Digital de Grupo Joly; Francisco Ferraro, catedrático de Economía, miembro del Consejo Editorial de Grupo Joly y secretario del jurado; y Jorge Segura, consultor de empresas.

Pymes excelentes con ADN
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po Joly, afirmó, respecto a las
premiadas, que representan
“una composición muy real del
entramado empresarial anda-
luz”; y María Jesús Catalá, di-
rectora territorial de Caixabank
en Andalucía Occidental y Ex-
tremadura, aseguró que las ga-

lardonadas “tienen ADN anda-
luz, que es un pueblo valiente,
creativo y optimista. Y además
son innovadoras, resilientes y
comprometidas”.

Un ejemplo es Juvasa, que, en
palabras de la propia Catalá, pa-
só de empezar vendiendo tarros
de vidrio para envasar miel (por
la necesidad de su fundador,
Juan Valle, de envasar su propia
producción) a ser un referente
nacional e internacional de
cualquier forma de packaging.
Hoy en día trabaja con conser-
vas vegetales, aceites, vinos, li-
cores o salsas y cuenta con más
de 3.000 referencias de envases
que van del vidrio y el plástico
al cartón y la hojalata.

Otro claro ejemplo es Viafir-
ma, que nació hace 20 años por
“el empeño de tres amigos de
crear sus propios puestos de tra-
bajo”, en palabras de su CEO,
Antonio Cabrera. Y se hizo en
un campo, el de la firma electró-
nica, del que nadie hablaba ha-
ce dos décadas. “Teníamos el
convencimiento de que la firma
tradicional iba a pasar a la his-
toria, pero no sabíamos cuan-

do”, afirma Cabrera. Y hoy Via-
firma es la única empresa priva-
da reconocida por el Gobierno
como proveedor de servicios de
certificación y está en plena ex-
pansión por Latinoamérica, de
donde procede el 50% de su fac-
turación. Además, cuando tam-

poco nadie
hablaba de
ello, implantó
la jornada de
8 a 15.00, 35
horas a la se-
mana, y eso le
ha servido pa-

ra retener el ta-
lento frente a competidores más
poderosos.

En el sector agroalimentario
fue premiada AGQ Labs, una
empresa que no produce ali-
mentos pero que es esencial pa-
ra que lleguen con calidad a los
hogares. AGQ Labs es especia-
lista en química agrícola y se
centra en el control y el segui-
miento nutricional de los culti-
vos. Aunque la empresa se ha di-
versificado a sectores como la
minería o la industria, el de la
alimentación aún concentra el
35% de la facturación y, en pa-
labras de Estanislao Martínez,
su presidente ejecutivo, “es el
que nos permitió nacer hace ca-
si 30 años, desarrollarnos, in-
ternacionalizarnos, prevalecer
en la crisis, impulsarnos a partir
de entonces”.

En el campo de la salud, IHP
Pediatria, con 35 años de vida,
se ha convertido en un referen-
te de la atención sanitaria a los
niños. En su género, es la firma
más importante de España y tie-
ne una amplia presencia en An-
dalucía, con 25 subespecialida-
des y 200 especialistas. “Hemos

demostrado que la medicina
privada no sólo está para las pe-
queñas cosas. Cualquier niño,
tenga la gravedad que tenga,
puede venir a nuestros hospita-
les”, afirmaba ayer en el acto de
entrega Alfonso Carmona, ges-
tor de la firma junto a Antonio
Peralta y Diego Rivas. IHP, ade-
más, tiene su vertiente solidaria
y ha participado, por ejemplo,
en campañas de vacunación en
Costa de Marfil que han inocu-
lado a 650.000 niños.

Por último, Integración Senso-
rial y Robótica ha obtenido el
premio de nueva creación a la ex-
celencia tecnológica siendo una
empresa muy joven. Nacida en
2016 como una spin off de la Uni-
versidad de Jaén, está especiali-
zada en la visión por computado-
ra para control de calidad de pro-
ductos de un alto valor estético.
Empresas como Cosentino, Ace-
rinox, Valeo y las principales de

la automoción han requerido ya
de sus servicios y esa proyección
le ha valido para dar el salto in-
ternacional.

El acto en el Alfonso XIII fue
clausurado por el consejero de
Transformación Económica,
Rogelio Velasco, quien desgra-
nó las políticas de su departa-
mento para facilitar la actividad
empresarial y emprendedora en
Andalucía. Destacó la supresión
de 100 procedimientos adminis-
trativos necesarios para la crea-
ción o el desarrollo de la activi-
dad, política a la que se le pre-
tende dar una nueva de tuerca
con el nuevo Plan de Mejora de
la Regulación Económica que
está en preparación. “La gente
piensa que el progreso es hacer
carreteras, puentes o ampliar
aeropuertos, pero hay políticas
que no cuestan dinero que son
más poderosas para promover
el desarrollo de un país. Con
una legislación fácil, ligera y
simple obligamos a empresas
competir entre ellas, y el creci-
miento es más sostenible y ge-
neralizado que todas las auto-
pistas y aeropuertos que quera-
mos construir”, afirmó.

También mencionó Velasco,
entre sus políticas, el plan de
emprendimiento que ha permi-
tido a cinco startups, ganadoras
del concurso Startup Andalucía
Roadshow, tener acceso a men-
tores, business angels y fondos
de inversión. Además, se están
impulsando tres fondos de capi-
tal riesgo, uno para capital se-
milla y otros dos para empresas
en expansión, con un importe
inicial de 50 millones y que, se-
gún el consejero, podrán movi-
lizar hasta 200 millones de eu-
ros en los próximos años.

Rekom Biotech y

Kaizen Hoteles han

recibidomenciones

especiales del jurado

José Joly, en la apertura del evento.

María Jesús Catalá, durante su intervención en el acto de entrega de los XII Premios a la Excelencia en las Pymes Andaluzas.

MaríaJesúsCatalá: “Nos esforzamos en
ayudar a los empresarios a desarrollar sus ideas”

La directora territorial de
Caixabank en Andalucía Occi-
dental y Extremadura afirmó
que la entidad financiera, igual
que la administración pública,
tiene la obligación de acompa-
ñar a las empresas en su cami-
no. “Los profesionales vivimos
con la misma ilusión que voso-
tros estos premios. Nos esfor-
zamos por ayudar a los empre-
sarios a desarrollar sus ideas,
acompañarlos en sus decisio-
nes y lograr que se hagan reali-
dad a través de un amplio aba-
nico de soluciones”, afirmó.

Caixabank, dijo, “no olvida los
valores que la acompañan des-
de hace mucho más de un si-
glo: calidad, confianza y com-
promiso social”. “Ponemos a
las personas en primer lugar
siempre, y esto nos ayuda a ser
un banco diferente, comprome-
tido socialmente; gracias a to-
dos vosotros podemos contri-
buir activamente a que la Fun-
dación La Caixa sea posible”.
Para concluir, una nueva apela-
ción a los galardonados: “No os
rindáis. Sois la inspiración para
las generaciones futuras”.

andaluz
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XIIPREMIOSALAEXCELENCIAENLASPYMESANDALUZAS

1Carmen Núñez, presidenta de la Cámara de Cuentas de Andalucía, y los abogados Ricardo

Astorga y José Manuel García-Quílez.

1 Rafael Carmona, presidente del Puerto de Sevilla. A su lado, el abogado Francisco

Ballester.

1 Antonio Pascual, presidente de la Academia de Ciencias Sociales de Andalucía, con María

Jesús Catalá.

1 Jorge Segura, Rogelio Velasco, Leopoldo Parias, socio director de Deloitte en Andalucía, y

Estanislao Martínez.

1El presidente de la Cámara de Cámara de Comercio de

Sevilla, Francisco Herrero.

1Jorge Segura, asesor de empresas y miembro del jurado; Rogelio Velasco, María Jesús Catalá y Alejandro Cardenete, viceconsejero

de Turismo, Regeneración, Justicia y Administración Local.
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1Jesús Garrido-Arroquia, director de banca privada de Caixabank; Ignacio Blasco, director
comercial de Caixabank, y el concejal del PP Juan de la Rosa.

1Antonio Carrillo, miembro del Consejo Económico y Social. Detrás, el empresario José
Bohórquez.

1 José Antonio Carrizosa, director de ‘Diario de Sevilla’.

1 Los directivos de Caixabank Julio Insausti, GuillermoMartín, Ignacio Blasco, María Jesús Catalá, Ana Soler, César Corcho, Jesús Garrido-Arroquia, Máximo Serrano, Israel Díaz, Carlo Scomazzoni y
Carlos Castilla.

1 Rocío Castro, del Teatro de la
Maestranza, y Sonia Gaya, delegada de
Hacienda del Ayuntamiento de Sevilla.

1 El empresario Miguel Ángel Arredonda, con Francisco
Ferraro y María Jesús Catalá.
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PROVINCIA

Redacción

La web de promoción turística de la
provincia de Sevilla , que gestiona
Turismo de la Provincia –www.tu-
rismoprovincia.org–, luce renova-
da tras un proceso de actualización
al objeto de mejorar su accesibili-
dad y capacidad de atracción a tra-
vés del diseño y nuevos contenidos.
Así, el nuevo portal digital, que se
adapta a todo tipo de dispositivos
móviles y está disponible en cinco
idiomas (español, inglés, francés,
alemán e italiano), mejora nota-
blemente el aspecto visual y la usa-
bilidad, con funciones y menús
muy sencillos, facilitando al usua-
rio el acceso a la información de
una forma rápida. Con ello, se per-
sigue visitas de más larga duración
y de mayor satisfacción.

“En un sector como el turístico,
las nuevas tecnologías de la infor-
mación ofrecen considerables
ventajas a la hora de informar y
comunicarse con los públicos po-
tenciales, pero también implican
la necesidad de una adaptación
continua. Además, el gran volu-
men de consultas sobre los servi-
cios turísticos que los usuarios
realizan en Internet, respecto a
otros usos, revela la importancia
de este medio como herramienta

de comunicación. Por ello, desde
la Diputación nos esforzamos en
la mejora de los canales de infor-
mación y promoción digitales co-
mo estrategia para la captación de
visitas al territorio”, ha destacado
el presidente de la institución pro-
vincial, Fernando Rodríguez Vi-
llalobos, quien, con objeto de
compartir impresiones sobre esta
renovación de la web de informa-
ción turística de la provincia, se ha
reunido con la delegada territo-
rial de Turismo de la Junta, Rosa
Hernández, en un encuentro en el
que también

ha participado el gerente de Pro-
detur, Amador Sánchez.

CONTENIDOS, SECCIONES
YHERRAMIENTAS

La web de Turismo de la Provincia
de Sevilla realiza un recorrido por
la diversidad de recursos turísticos
de los municipios sevillanos: patri-

monia-
les, culturales, de naturaleza y tu-
rismo activo; de turismo industrial
y de congresos, además de prestar
una especial atención a las tradicio-
nes y señas de identidad de la pro-
vincia, como es el mundo del fla-
menco. Incluye, también, un apar-
tado específico dedicado a la gas-
tronomía y a los productos más re-
presentativos del territorio. Entre

las novedades en cuanto a conteni-
dos, que están tratados para mejo-
rar su posicionamiento en los bus-
cadores de Internet, destaca la sec-
ción ‘Plan Recomendado’, en la

que se van ofreciendo propuestas
muy singulares adaptadas al mo-
mento, como por ejemplo, ahora,
en época estival, las piscinas natu-
rales del territorio. Los contenidos
están georreferenciados y cuentan
con la funcionalidad de trazar una
ruta desde la ubicación del usuario
a través su propio dispositivo móvil.

En una arquitectura de nave-
gación ordenada, la página ini-

cial incorpora la herramienta
‘Descubre’, que permite seleccio-
nar por municipio o por un con-
junto de categorías, y mostrar los
resultados según “los más vis-
tos”, “los más recomendados” o
“las novedades”.

Además, la sección ‘Mi viaje’
permite al usuario ir marcando los
contenidos de su interés durante
la navegación por el portal a fin de

obtener un plan de viaje persona-
lizado que, además, puede com-
partir a través del correo electró-
nico o de las redes sociales.

Por otro lado, las guías turísti-
cas, editadas por Prodetur y com-
piladas en la web, pueden ser en-
viadas a través de correo electró-
nico, propiciando, además, la
sustitución del papel por sopor-
tes mucho más dinámicos que el
usuario puede llevar en el móvil
y compartir, asimismo, en las re-
des sociales.

3Web: www.turismoprovincia.org

D. S..

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, en el centro, en la presentación de la nueva web.

Laoferta de losmunicipios sevillanos,
más accesible yatractiva que nunca

Posicionamiento estratégico. A través de la nueva web de Turismo de la Provincia

se mejora la promoción digital del destino y la captación de potenciales visitantes

En el sector turístico, las
nuevas tecnologías de
la información ofrecen
considerables ventajas
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La mexicana RLH crece en España tras comprar un nuevo hotel
de lujo en Madrid
original

Entrada del hotel Villamagna de Madrid.

El grupo mexicano  RLH Properties, dueño del Hotel Villa Magna de Madrid, ha reforzado su
presencia en España con la adquisición del hotel de lujo  Bless Collection de Madrid a Aina
Hospitality y al grupo de inversores liderados por  Grupo Didra y su plataforma ARD Investment
and Development.
Tras esta adquisición, Palladium Hotel Group continuará operando el hotel como hasta ahora
bajo la marca de lujo Bless Collection, según ha confirmado en un comunicado.

Ricardo Pumar, presidente de Insur  
Ricardo Pumar, presidente de Insur

Esta inversión  se suma a los más de 110 millones de euros que RLH está destinando a la
renovación de varios de sus activos, entre ellos el Rosewood Villa Magna. Tanto éste como el
nuevo Bless Collection Madrid se encuentran cerrados actualmente, con la previsión de volver
a abrir en el último trimestre de 2021.
El hotel, de cinco estrellas e inaugurado en 2019, cuenta con 111 habitaciones (27 de ellas
suites) y está ubicado en el madrileño barrio de Salamanca.
El inmueble se unirá a la oferta de lujo que  RLH Properties tiene en la capital española, junto
al emblemático Villa Magna, y a los activos que la compañía tiene en México.

Potencial de crecimiento
Esta adquisición refuerza la expansión por España y Europa del grupo, que ve a Madrid como
una de las capitales europeas con más potencial de crecimiento en el sector de lujo.
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Aina Hospitality y ARD  adquirieron la propiedad en marzo de 2017 y, como parte de su
estrategia, el hotel pasó por una extensa renovación que se completó en 17 meses.
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ABC 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla aprobó en 
la última junta de Gobierno Local el 
tercero de los contratos para la ejecu-
ción de la primera fase de la amplia-
ción del Metrocentro hasta la estación 
de Santa Justa. Concretamente, se des-
tinarán 3,4 millones de euros a las obras 
necesarias de instalaciones. De esta 
forma, toda la inversión pública para 
la ejecución de esta infraestructura se 
encuentra ya en tramitación y las obras 
pueden comenzar. Este proyecto cuen-
ta con un 80% de financiación europea 
a través de los fondos Feder obtenida 
a través del Instituto para la Diversifi-
cación y el Ahorro de Energía (IDAE), 
dependiente del Ministerio de Transi-
ción Ecológica y Reto Demográfico. 

En junio se licitó el primero de los 
contratos correspondiente a la obra 
civil para la ampliación del metrocen-
tro con una inversión de 20.676.334 eu-
ros, así como la dirección de obra y co-
ordinación de seguridad y salud por 
un importe de 666.000 euros. En este 
contrato se incluyen toda la interven-
ción necesaria para la ejecución de la 
ampliación así como el paso subterrá-
neo diseñado para mejorar la seguri-
dad vial y mejorar los tiempos del re-
corrido del tranvía. 

Ya en julio, la comisión ejecutiva de 
Tussam aprobó la inversión para la ad-
quisición de las unidades móviles. Con-
cretamente, el presupuesto de parti-
da es de 13.310.000 euros para la com-
pra de 2 unidades de 2,4 metros de 
ancho (compatible con la vía actual) y 
con una mayor longitud que los vehí-
culos actuales. Así, se plantean 5 mó-
dulos de 32 metros, o 7 módulos de 42 
metros. El contrato tiene opciones de 
ser reforzado con la compra de otras 
tres unidades más de cinco módulos 
y 32 metros; o dos unidades de 7 mó-
dulos y 42 metros. 

Por último, la pasada Junta de Go-
bierno aprobó la licitación de la últi-
ma de las contrataciones necesarias 
para la ejecución de la ampliación del 
Metrocentro como son las instalacio-
nes. En total, un volumen de inversión 
de 3,4 millones de euros que ya se en-
cuentra en tramitación. «La amplia-
ción del Metrocentro es un proyecto 
dentro del Plan de Movilidad Urbana 
Sostenible y una gran inversión para 
la ciudad que cuenta con financiación 
europea. Ya tenemos todos los contra-
tos aprobados con el objetivo de que 
en cuanto se culmine su tramitación 
puedan arrancar las obras», explicó el 

Las obras de ampliación del 
tranvía ya pueden comenzar

∑ Aprobada la obra de 
instalación que se 
suma a la adjudicación 
de la obra civil 

El tranvía se ampliará desde Ramón y Cajal hasta Nervión  // MANUEL GÓMEZ

delegado de Gobernación y Fiestas Ma-
yores, Juan Carlos Cabrera. 

Esta primera fase tiene una longi-
tud de 1,4 kilómetros entre San Ber-
nardo y Nervión con tres paradas ubi-
cadas en San Francisco Javier, Eduar-
do Dato y Centro Comercial Nervión. 
El trazado discurre por la mediana de  
Ramón y Cajal, San Francisco Javier y 
Luis de Morales con un cruce subte-
rráneo entre Ramón y Cajal y San Fran-
cisco Javier. Posteriormente, se ejecu-
tará la segunda fase hasta Santa Jus-
ta de forma que se logrará la 
articulación de un sistema de trans-
porte público de alta capacidad que 
unirá los principales nodos intermo-
dales: Prado, San Bernardo y Santa 
Justa con intercambio y trasbordo en 
tren, autobús, tranvía y metro. 

Duplicar las cifras 

La previsión es que se puedan 
duplicar las cifras actuales de uso 
del tranvía con un recorrido que  
dispone de cuatro paradas, una 
velocidad comercial de 21 kilóme-
tros hora y un tiempo estimado del 
recorrido entre San Bernardo y la 
estación de 5,3 minutos. 

21,5 kilómetros por hora 

La  velocidad comercial media será 
de 21,5 kilómetros hora, lo que 
permitiría un tiempo de 3 minutos 
y 40 segundos entre San Bernardo 
y Nervión y 5 minutos y 36 segun-
dos en todo el trazado hasta Santa 
Justa. 

Corredor verde 

También se ha aprobado el proyec-
to del corredor verde de San 
Francisco Javier y Luis de Morales, 
una iniciativa que permitirá la 
conformación de un espacio 
arbolado y una notable ampliación 
de las áreas peatonales 

EL METROCENTRO
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ABC SEVILLA  

El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, 

mantuvo ayer una reunión con una 

representación del consejo de ad-

ministración de Abengoa, liderada 

por el presidente ejecutivo, Juan Pa-

blo López-Bravo, ante «la preocu-

pación existente» por la existencia 

de más de una oferta por los edifi-

cios que se iban a adecuar por par-

te de la Junta de Andalucía como 

sede de la Ciudad de la Justicia. 

En esta reunión, el alcalde pidió  
que se priorice este proyecto de in-

terés estratégico para Sevilla a la 

hora de decidir el futuro de las ins-

talaciones de Palmas Altas. Al mis-

mo tiempo, Juan Espadas traslada-

rá a la Junta de Andalucía la nece-

sidad de negociar cuestiones como 

el traslado de la sede de la empre-

sa así como a concretar y cerrar la 

oferta económica. 

«La Ciudad de la Justicia es un 

equipamiento fundamental para la 

ciudad y para el desarrollo del sur 

y que, además, viene acompañada 

de importantes decisiones en cuan-

to a desarrollos urbanísticos o in-

fraestructuras de transporte coor-

dinadas entre Junta de Andalucía y 

el ayuntamiento. Por eso, no pode-

mos dejar pasar esta oportunidad 

y como alcalde seguiré trabajando 

para que sea una realidad y no vol-

vamos a entrar en un proceso de 

confusión en torno al futuro de este 

equipamiento», explicó a el alcalde 

de Sevilla, Juan Espadas. 

Una solución 

De acuerdo con la información dis-

ponible, esta situación viene provo-

cada por «el retraso por parte de la 

Junta de Andalucía en afianzar y ce-

rrar su oferta económica» lo que 

provocó la aparición de otras pro-

puestas que la mejoraban. «Tene-

mos que encontrar una solución a 
esta situación que haga posible el 

proyecto para que la Ciudad de la 

Justicia se ejecute en Palmas Altas», 

apuntó Juan Espadas. 

Para ello, el alcalde, en su reu-

nión con la dirección de la empre-

sa, ha pedido que «den un paso al 

frente y tomen la decisión que más 

beneficia a la ciudad», es decir, acep-

tar la propuesta para desarrollar en 

las instalaciones de Palmas Altas 

la Ciudad de la Justicia. 

Al mismo tiempo, Juan Espadas 

se va a dirigir al vicepresidente de 

la Junta de Andalucía, Juan Marín, 

para pedirle «que negocien, que cie-

rren su oferta a la propiedad y al ad-

ministrador concursal y que inten-

ten buscar soluciones a cuestiones 

como el proceso de traslado.

El alcalde pide a 
Abengoa que 
priorice la oferta 
de la Ciudad de la 
Justicia

PALMAS ALTAS
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Alberto Grimaldi SEVILLA

El administrador concursal de
Abengoa SA, EY Abogados, infor-
mó en sendas reuniones, celebra-
das en la tarde del pasado miérco-
les, con directivos del grupo y re-
presentantes de los comités de em-
presa, que apenas intervendrá en
la gestión de las filiales operativas,
agrupadas bajo el paraguas de
Abenewco 1, una vez que el juez
autorizó el cambio de régimen del
concurso, suspendiendo los dere-
chos políticos y económicos de la
matriz sobre las estas filiales.

Tanto en una nota jurídica
–que de momento no ha trascen-
dido– entregada a la compañía
como en sus manifestaciones en
estas reuniones, según confirma-
ron varias fuentes asistentes a las
mismas, la administración con-
cursal que dirige Guillermo Ra-
mos ha especificado que no inter-
vendrá en la operativa diaria de
los diferentes negocios.

Esto es, EY no autorizará cada
pago o trámite, y sólo ha pedido
que se le informe de acciones que
afecten significativamente al pa-
trimonio. Es más, incluso va a per-
mitir a los distintos apoderados de
las filiales enajenar bienes meno-
res, si lo tienen previsto.

El mensaje de EY a los directivos
fue que la suspensión de práctica-
mente todas las funciones se va a
aplicar al consejo de administra-

ción de Abengoa SA, pero no las
traslada a las filiales a partir de
Abenewco 1, porque su objetivo es
mantener la continuidad del nego-
cio y conservar el patrimonio.

Con ello, la administración con-
cursal viene a confirmar que la de-
cisión pactada con el consejo de la
matriz de pedir el cambio de régi-
men del concurso tenía por objeto
bloquear de nuevo la toma de con-
trol por parte de los accionistas,
que están pendientes de que se
convoque judicialmente una junta
general extraordinaria para desti-
tuir a Juan Pablo López-Bravo y a
Cristina Vidal Otero (actuales con-
sejeros, aunque la segunda no ha
sido ratificada en junta general).

Con la cooperación necesaria
del juez Miguel Ángel Navarro Ro-
bles, como ya ocurriese a final de
febrero cuando declaró el concur-
so y suspendió otra junta con el
mismo objeto –destituir al conse-

jo–, los accionistas tienen desde la
semana pasada muy limitadas las
funciones ejecutivas, tras el cam-
bio de régimen del concurso, en
caso de llegar a los órganos de go-
bierno del grupo fundado en 1941.

Pese a que es el juez el que ha va-
lidado este muro de contención a
los accionistas, el administrador
concursal en la reunión con los di-
rectivos dijo sobre la petición del
magistrado de que se concrete la
única oferta que existe hoy por hoy
por Abenewco 1.

En su auto en el que autoriza el
cambio de régimen del concurso,
el juez Navarro Robles se refiere a
la oferta como “la única vinculan-
te”. Sin embargo, la compañía
nunca ha denominado como tal la
oferta de Terramar Capital ante la
Comisión Nacional del Mercado
de Valores (CNMV) –trámite al
que está obligada como cotizada–
la definió como “oferta final” y sin

detallar ninguna de las condicio-
nes del contrato de venta de la fi-
lial operativa.

EY señaló a los directivos del
grupo Abengoa sin tapujos que no
tiene previsto ser concreto con los
plazos en su respuesta al juez. En
términos coloquiales, que su res-
puesta sería a la gallega. De hecho
dijo que el plazo lo marcará la vali-
dación por los acreedores y la So-
ciedad Estatal de Participaciones
Industriales (SEPI), hecho que
choca con que la “oferta Terramar”
sea vinculante, porque no daría a
Abengoa la opción de aceptarla sin
esperar más condicionantes.

La existencia de esa única ofer-
ta que al juez le han comunicado
como vinculante, aunque tam-
bién sin detallarla, ha servido
precisamente para argumentar
jurídicamente la suspensión de
derechos acordada para la con-
cursada y cotizada.

EY apenas intervendrá en la
gestión de las filiales de Abengoa
● Confirma que el

cambio de régimen

del concurso

persigue bloquear

a los accionistas

D. S.

Sede social de Abengoa SA, en el Campus de Palmas Altas, en Sevilla.
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Reby certifica que la potencia de sus patinetes en Sevilla cumple
con la normativa
original

Patinetes de Reby en primera línea aparcados en la Alameda. / José Ángel García

La empresa de movilidad compartida Reby ha certificado con un acta notarial, firmada el
pasado 8 de julio de 2021, a la que ha tenido acceso Servimedia, que la potencia máxima de
sus patinetes cumple con la ordenanza municipal de circulación de Sevilla, que establece una
potencia máxima de 250w para circular por el carril bici.
Reby ha aportado una prueba de potencia referida a la norma técnica UNE-EN15174,
siguiendo el Real Decreto 920/2017 de 23 de octubre por el que se regula la inspección
técnica de vehículos.
Para ello, se ha establecido una fórmula donde se tienen en cuenta las variables de masa,
tiempo y distancia para calcular la potencia máxima de los patinetes.
Las pruebas de medición evidencian que la potencia media obtenida es de 228,85 vatios. De
esta forma, el resultado del rendimiento del motor después de las pruebas realizadas ante
notario ha constatado que, en todos los casos, los patinetes de Reby operan por debajo del
límite legal de 250w que estipula la ordenanza municipal.
Reby se caracteriza por disponer de una estructura verticalizada controlando toda la cadena,
desde el diseño, fabricación hasta el despliegue de los vehículos de movilidad personal.
Desde Reby señalan que “trabajamos para que los patinetes sean una opción más a la
movilidad sostenible de la ciudad y por ello trabajamos día a día para cumplir con las
normativas vigentes”.
La empresa opera, incluyendo Sevilla, en más de 15 capitales del sur de Europa. Después de
su fundación, con solo dos años de vida, la empresa ha superado el millón de trayectos
realizados, ha generado más de 120 puestos de trabajo de forma directa que incluyen a
personas en riesgo de exclusión social y ha superado los 800.000 usuarios. Además, la
compañía estima que los 3 millones de kilómetros recorridos en vehículos eléctricos de Reby
han supuesto un ahorro de 3,6 toneladas de CO2.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 73 373

 257 477
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

L
a Junta de Andalucía anunció 

ayer que invertirá diez millo-

nes de euros en la rehabilita-

ción de dos barriadas degra-

dadas de Sevilla como son Los Pajari-

tos y el Parque Alcosa, dentro de un 

plan global que se llevará a cabo en 

toda Andalucía. En el caso de la capi-

tal hispalense, el Gobierno andaluz 

abrirá una convocatoria para recupe-

rar 456 viviendas que están en mal es-

tado de conservación en estas dos zo-

nas. Concretamente, 144 de ellas es-

tán en la barriada Nazaret, dentro de 

Los Pajaritos, y 312 en la plaza Encina 

del Rey, en Alcosa. En ambas zonas se 

destinarán unos 4,8 millones de euros. 

Este programa de la Junta supone un 

gasto en regeneración de barriadas de 

45 millones y se ejecutará en 2022. 

La consejera de Fomento, Infraes-

tructuras y Ordenación del Territorio 

de la Junta de Andalucía, Marifrán Ca-

razo, explicó que esto transformará las 

barriadas y mejorará la calidad de vida 

de los vecinos, precisamente en zonas 

como es el caso de Los Pajaritos que 

están situadas en el podio de las más 

pobres de España. Las 144 viviendas 

de Nazaret necesitarán una rehabili-

tación integral de los edificios, que son 

de propiedad municipal y cuya conser-

vación es muy precaria. Igualmente, 

se contempla la urbanización de las 

calles y espacios libres y comunes. La 

inversión es de  4,76 millones de los que 

1,7 corresponden al Ayuntamiento.  

En cuanto a las de la plaza Encina 

del Rey en Alcosa, se trata de paliar los 

serios problemas estructurales de los 

edificios provocados por la mala cimen-

tación y el suelo arcilloso, además de 

instalar ascensores. Los representan-

tes vecinales de esta barriada explica-

ron a ABC que corren un grave riesgo 

de colapso por las enormes grietas. «El 

terreno es muy arcilloso y eso provoca 

que se caigan partes de las cornisas o 

se hundan las cubiertas, que luego tie-

nen que arreglar los vecinos», señala-
ron. En este sentido, exponen que «el 

bloque 9 está caído sobre el 8, en forma 

de uve invertida». Son los edificios más 

pegados al Canal de Ranilla y es por eso 

por lo que el terreno es arcilloso, lo que 

ocasiona serios problemas ya que, al 

mojarse, es un material corredizo y, 

cuando se seca, se tensa el terreno y 

mueve la cimentación de un lado a otro. 

La inversión en Alcosa será similar a la 

anterior y la aportación municipal será 

de 1,2 millones. 
La consejera, por su parte, informó 

de que este programa «histórico» se-

guirá el modelo ya aplicado en la ba-

rriada de Santa Adela, en Granada, y 

que tiene otras dos en marcha en Jerez 

de la Frontera y en Chiclana. Ahora, esta 

tercera convocatoria va dirigida a las 

La Junta 
rehabilitará el 
barrio más 
pobre de España

∑ Fomento invierte 5 millones en Nazaret, 
la zona más degradada de Los 
Pajaritos, donde reconstruirá 144 pisos 

∑ Las viviendas de la plaza Encina del 
Rey en el Parque Alcosa, que se caen, 
verán reforzada la cimentación

La barriada Nazaret, en Los Pajaritos, es la más degradada y en ella se invertirán 4,8   

En Alcosa, la plaza Encina del Rey tiene unos bloques con serios problemas de                

Además de las dos barriadas 
sevillanas, donde se inverti-
rán 9,4 millones, Fomento 
rehabilitará otras nueve por 
todo el territorio. El gasto 
más cuantioso será en 
Granada, para reconstruir 122 
viviendas en Santa Adela, que 
es el modelo a seguir. En 
Almería se destinarán 5,4 
millones para la capital y El 
Ejido; 4 millones irán para 
una barriada en Córdoba; 9,5 
se gastarán en Málaga (la 
capital, Marbella y Benalmá-
dena). Por último, en Cádiz, 
ya están en marcha las obras 
en Jerez y en Chiclana, por 3 
millones en total.

Granada, la mayor 
inversión de 
Andalucía
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       millones  // R. DOBLADO

poblaciones de más de 50.000 habitan-

tes, y ya se ha publicado en el BOJA y 

entregado a los respresentantes veci-

nales. En total, son 11 barriadas de An-

dalucía, que conforman un total de 3.101 

viviendas, con una inversión global de 

45 millones de euros de los que 27,4 los 

aporta la Consejería, 15,5 millones los 

ayuntamientos y 1,8 lo sufragan los ve-

cinos. 

Presión al Ayuntamiento 

La Junta de Andalucía insta a los ayun-

tamientos, entre ellos al de Sevilla, a 

que colaboren activamente para agi-

lizar los procesos. El siguiente paso, 

tras delimitar las áreas —que son las 

que están en peor estado de estos ba-

rrios—, es firmar el acuerdo bilateral 

con el Ministerio de Transportes, ya 

que esta convocatoria se inserta den-

tro del Plan Estatal de Vivienda. Fo-

mento solicitará al Gobierno central 

que sea en septiembre cuando se fir-

me el convenio para comenzar cuan-

to antes y, desde ahí, publicar las con-

vocatorias para que las comunidades 

de vecinos soliciten las ayudas. 

El rol de los ayuntamientos será co-

laborar con éstas en la redacción de 

los proyectos, ya que la mayoría de es-

tas entidades vecinales delegarán en 

las administraciones locales este asun-

to. Y, el plazo que se marca la Junta, es 
que las rehabilitaciones empiecen a 

mediados de 2022. 

Sin embargo, hay un freno que tiene 

que desbloquearse antes, como es el he-

cho de que el Ministerio no ha emitido 

aún el decreto que regula la convocato-

ria del programa. Debía haberlo hecho 

en junio pero ahora apuntan a que será 

en septiembre. A Andalucía, en parti-

cular, le han correspondido 199 millo-

nes de los fondos europeos Next Gene-

ration para la rehabilitación de vivien-

das, una cantidad insuficiente a la vista 

de lo que recibirán otras comunidades 

autónomas con menor número de ha-

bitantes. Además, pide al Gobierno que 

subvencione el 100% de los proyectos, 

como hace Andalucía, y no el 60% como 

propone en el borrador.                    cimentación  // ABC

L
a estadística de los ba-

rrios más pobres de 

España lleva una dé-

cada sin salir de Sevilla. Aquí 

están tres de los cinco dis-

tritos con menos renta per 

cápita del país y todo lo que 

se haga para paliarlo es 

poco. La Junta va a invertir 

en Los Pajaritos y el Ayun-

tamiento ha elaborado un 

plan que depende de los fon-

dos europeos. Hacen bien, 

pero es necesario un esfuer-

zo mucho mayor aún.

Hace falta 

mucho

ADRIANO

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



S.B. SEVILLA  

Vox anunció ayer que ha alcanzado 

un «acuerdo» con el Gobierno anda-

luz para «sacar adelante» el proyec-

to de Ley del Suelo —denominada téc-

nicamente Ley de Impulso para la Sos-

tenibilidad del Territorio de Andalucía 

(Lista)—, que la próxima semana se 

someterá de nuevo al debate de tota-

lidad ante el Pleno del Parlamento y 

a la que el grupo Unidas Podemos ha 

planteado una enmienda a la totali-

dad. 

Vox fue clave en el rechazo del Par-

lamento andaluz a una de las leyes 

estrella del Ejecutivo de Juanma Mo-

reno ya que el pasado 26 de mayo se 

abstenía y permitía que saliese ade-

lante la enmienda a la totalidad que 

presentó Unidas Podemos y a favor 

de la que votó el PSOE. Así, todos los 

grupos de la oposición tumbaron esta 

iniciativa de la Junta. 

Ahora, el portavoz de Vox, Manuel 

Gavira, ha informado que ha llegado 

a un acuerdo con el Gobierno anda-

luz, que «mejora» el texto porque se 

han eliminado aspecto «ideológicos 

innecesarios» y se ha fomentado más 

simplificación, agilización y más re-

ducción del tiempo para la concesión 

de licencias, al tiempo que se ha aña-

dido «colaboración público-privada».  

Para Vox, su participación en la ela-

boración de esta norma elimina la «in-
seguridad jurídica, dudas a la propie-

dad privada y avanzaba en las ideolo-

gías del consenso progre, incluyendo 

cosas tan delirantes como el impacto 

de género en el urbanismo o la im-

plantación de la Agenda 2030, enemi-

ga de los intereses de los españoles». 

Hay que recordar que el Gobierno 

andaluz también está negociando el 

contenido de este texto normativo con 

el PSOE, grupo político con el que hay 

muchas coincidencias y con el que el 

acuerdo político también parece ce-

rrado. O eso es, al menos, lo que inter-

pretan tanto los socialistas como los 

populares. En cualquier caso, la nor-

ma comenzará a tramitarse en el Par-

lamento la semana que viene y se pre-

vé que esté en vigor a finales de este 

año si no hay más contratiempos.

Vox apoyará la Ley del Suelo tras 
tumbarla en el Parlamento

ACUERDO CON EL GOBIERNO ANDALUZ
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El candidato socialista a la Presiden-
cia de la Junta, Juan Espadas, acusó 
ayer al Gobierno andaluz de ser «des-
leal» con el resto de comunidades au-
tónomas por la propuesta de Ley de 
Tributos Cedidos que se está debatien-
do en el Parlamento andaluz y cuyo 
objetivo es bajar la presión fiscal en 
Andalucía. El líder socialista conside-
ra que la normativa de la Junta va en 
contra de los principios de armoniza-
ción fiscal en todas las comunidades 
autónomas que, a su entender, es cla-
ve para los equilibrios territoriales. 
«Hacemos competencia desleal lo que 
está contraindicado y además no si-
gue los principios de la Unión Euro-
pea». 

Espadas no comparte el objetivo de 
Juanma Moreno de reducir la presión 
fiscal en los impuestos cedidos (la par-
te correspondiente del IRPF, Sucesio-
nes y Donaciones, Transmisiones Pa-
trimoniales y Actos Jurídicos Docu-
mentados) y aboga porque sólo se 
atenúe el porcentaje de carga a las ren-
tas más bajas de la población de la co-
munidad autónoma. A su juicio, el tex-
to normativo del Gobierno andaluz 
—que es uno de sus pilares políticos— 
supone una suerte de dumping fiscal 
con respecto a las demás comunida-
des autónomas, ya que se ofrecen me-
jores condiciones a los contribuyen-
tes con las que otros territorios no po-
drían competir. Para el candidato del 
PSOE, esta ley supone asumir de fac-
to el modelo de Díaz Ayuso en Madrid, 
«cuando el modelo andaluz que he-
mos aprobado en el Parlamento pasa 
por la armonización fiscal. Así cons-
ta en la resolución que aprobamos por 
amplísima mayoría». 

Los socialistas entienden que no es 
«coherente» bajar estos impuestos ce-
didos y, a la vez, «mantener un discur-
so de reclamación de una financia-
ción autonómica justa porque los tri-
butos cedidos también forman parte 
de este sistema de financiación», de-
cía ayer Juan Espadas quien se reunió 
en el Parlamento andaluz junto a An-
tonio Ramírez de Arellano, el excon-
sejero de Hacienda, con un grupo de 
expertos económicos y profesores uni-
versitarios. 

Su modelo fiscal pasa por devolver 
a Andalucía a la situación fiscal que 
se encontraba en el año 2018, cuando 
gobernaba el PSOE, «con una reduc-
ción fiscal del Impuesto de Sucesio-
nes para los herederos hasta un mi-

Espadas se opone a la rebaja 
fiscal de la Junta, que cree desleal 

∑ El líder del PSOE pide a 
Moreno la mitad de los 
fondos del Estado para 
los ayuntamientos

Juan Espadas y Ramírez de Arellano ayer en el Parlamento  // ABC

llón de euros», según explicó Ramí-
rez de Arellano que era el consejero 
de Hacienda en esas fechas. 

Juan Espadas considera que esta 
reducción de impuestos en Andalu-
cía «reduce la autonomía del Gobier-
no andaluz, ese que se declara tan an-
dalucista» puesto que dependerá del 
Ejecutivo central para cuadrar sus in-
gresos. Los socialistas defienden tam-
bién que la estrategia fiscal del Go-
bierno andaluz no aumenta el núme-
ro de contribuyentes, un dato que 
argumenta la Junta pero que el PSOE 
considera un «mito, porque se cree 
pero está falto de realidad y de datos 
que lo avalen». 

Según los datos aportados por los 
diputados del PSOE, en el año 2018, el 
último de Gobierno socialista, Anda-
lucía ganó 136.000 contribuyentes, 
mientras que en 2019, el primero del 
Gobierno del cambio, se ganaron 
126.000 contribuyentes más. «La cla-
ve es que en 2018 la economía creció 
un 2,8% y en el año siguiente, un 2,1%, 
luego es falso que sus medidas fisca-
les sean efectivas», afirmó Arellano. 

Reparto de fondos 
Juan Espadas hizo también una peti-
ción al presidente andaluz. El alcalde 
de Sevilla reclamó que la Junta desti-
ne a los ayuntamientos la mitad de los 
fondos extraordinarios y no previstos 
que va a enviar el Gobierno central a 
Andalucía. Unos 250 millones de eu-
ros para los alcaldes, según las cuen-
tas de Espadas. 

«Desde que empezó la pandemia 
llevo meses esperando que alguien del 
Gobierno se siente y nos diga cómo va 
a ayudar a los ayuntamientos, ¿van a 
pagar la desinfección extra de los co-
legios para el principio de curso? Por-
que eso hay que licitarlo en agosto». 
En este sentido, Juan Espadas censu-
ró que el Gobierno de Juanma Moreno 
le pida un esfuerzo extra a los alcal-
des y un control estricto a la Policía 
Local, «pero sin tener en cuenta el es-
fuerzo económico que necesitamos, 
¿cómo hacemos frente a esto con los 
medios que tenemos?».
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R. S.

El alcalde de Sevilla, Juan Espa-
das, informó ayer de que el
Ayuntamiento ha alegado al an-
teproyecto de la Ley de Patrimo-
nio estatal para que se aclare si
se produce “una invasión com-
petencial” entre el Gobierno
central y los órganos de gestión
de los bienes Patrimonio de la
Humanidad, como es el caso del

Alcázar de Sevilla, de gestión
municipal.

Espadas explicó que se ha ge-
nerado “una interpretación de
un texto de la norma que no es-
tá clara en el anteproyecto de
ley, que deja dudas sobre el ob-
jetivo de esa modificación en
bienes Patrimonio de la Huma-
nidad o en la protección de los
mismos como Bien de Interés
Cultural (BIC)”.

El regidor señaló que la vo-
luntad del Estado es aumentar
la coordinación y la protección
de esos bienes “desde que se
considera que es parte de una
red de patrimonio de interés
mundial”. Sin embargo, avisa
de que esa “protección extra”,
que supondría la coordinación
de una serie de medidas, “no se
puede hacer saltándose la pro-
pia titularidad”.

Sevilla alegará la Ley de Patrimonio
por posible “invasión” en el Alcázar
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S.T. 

SEVILLA 

Las Setas se modernizan y amplían 
su oferta para celebrar su décimon 
aniversario. El concejal delegado de 
Hábitat Urbano, Turismo y Cultura 
hispalense, Antonio Muñoz, partici-
pó ayer junto al gerente de Setas de 
Sevilla, Pedro Parrilla, en la presen-
tación de los nuevos proyectos turís-
ticos desarrollados por Sacyr, como 
empresa concesionaria, y que supone 
una inversión total de 14 millones de 
euros. 

De esta forma, justo cuando se cum-
plen los diez años de la apertura al pú-
blico, este espacio impulsa un proce-
so de renovación y mejora con la in-
corporación del espectáculo de 
iluminación ‘Aurora’, de la nueva sala 
inmersiva ‘Feeling Sevilla’, una nueva 
web, una nueva App y la dotación de 
una red de wifi abierta en todo el es-
pacio. 

«Setas de Sevilla tenía un enorme 
potencial y con estos proyectos y esta 
nueva inversión de Sacyr se consigue 
avanzar. Se añade un nuevo atractivo 
y un nuevo producto turístico para la 
ciudad en un momento en el que to-
dos los destinos nos estamos reinven-
tando para acelerar la recuperación. 
La oferta turística de Sevilla crece y 
generamos nuevos argumentos para 
consolidarnos como un destino de lar-
ga estancia con distintas propuestas», 
explicó Muñoz. 

Por su parte, Parrilla subrayó que 
«supone un refuerzo al compromiso 
que la gestora mantiene con la ciudad 
a través de este edificio que en estos 
diez años ha conseguido posicionar-
se como claro referente turístico, sien-
do el tercer monumento más visitado 
de Sevilla». 

Espectáculo 
Una de las principales novedades es 
la protagonizada por el espectáculo 
de iluminación ‘Aurora’. Se trata de una 
experiencia inmersiva de luz y sonido 
en tiempo real de carácter cultural, ar-
tístico y tecnológico, que incorpora 
elementos como la ocupación y el mo-
vimiento de los visitantes en cada mo-
mento, la climatología, el viento, el mo-
mento del año, entre otros, y lo com-
bina con el diseño creativo. Así, da 
como resultado una configuración del 
espectáculo que es diferente cada día 
y que se vive diferente según se esté 
paseando por debajo de la estructura 
o por las pasarelas y Mirador. 

Esta nueva experiencia está desa-

rrollada por la empresa Skandal Te-
chnologies y refuerza la sostenibili-
dad del edificio en una triple vertien-
te: reutiliza la infraestructura ya exis-
tente para dotarla de un nuevo uso 
diferente al que estaba previsto ini-
cialmente. Además, las configuracio-
nes están pensadas para mantener en-
cendidas una media de menos de un 
30 por ciento de las luminarias en cada 
momento respecto al total de las ins-
taladas, balanceando zonas ilumina-

das y apagadas durante el espectácu-
lo para generar la sensación de movi-
miento e inmersión. 

Por último, el diseño para Setas de 
Sevilla permite que menos del tres por 
ciento de la iluminación se emita fue-
ra de los cuadrados de la cubierta de 
madera, por lo que se disipa en el am-
biente sin incurrir en deslumbramien-
to o contaminación lumínica. 

Setas de Sevilla incorpora además 
la ‘Sala Inmersiva’, ubicada a 21 me-

tros de altura y con más de 200 me-
tros cuadrados. Está dotada, al igual 
que ‘Aurora’, de una tecnología «sin 
precedentes»: una pantalla curva LED 
de 21 metros de largo por tres metros 
de altura, con 16 millones de píxeles 
que permiten una definición de 1,9 
pixel inch, sonido 360 grados, proyec-
ción en suelo, iluminación Led en el 
techo, efecto de aire, mapas olfativos 
mediante difusor de olores y una zona 
de gradas para 96 plazas desde la que 
se podrá disfrutar de una pieza au-
diovisual muy especial: ‘Feeling Se-
villa’, creada por TVT y MR Factory 
será presentada próximamente al pú-
blico. 

Dentro de este proceso emprendi-
do por Sacyr cuando se cumplen diez 
años de la apertura al público de Se-
tas de Sevilla se incorpora además una 
nueva tienda oficial en la planta supe-
rior, una página web, una App dispo-
nible en tres idiomas y una red de wifi 
gratuita. 

Mayo de 2011 
Las Setas de Sevilla fueron inaugura-
das el 6 de mayo de 2011 con la aper-
tura de las pasarelas y el Mirador: en 
total, 250 metros de pasarelas a dis-
posición de los sevillanos y turistas 
para disfrutar de Sevilla, de su cultu-
ra, su historia y su ambiente desde un 
nuevo punto de vista.  

El proyecto inicial tenía por nom-
bre Metropol Parasol, pero muy pron-
to los ciudadanos de Sevilla lo rebau-
tizaron como Las Setas, nombre que 
se debe a la forma de su singular es-
tructura. Fueron diseñadas por el ar-
quitecto alemán Jürgen Mayer. El di-
seño tomaba como inspiración los fi-
cus centenarios de la Plaza de San 
Pedro y las bóvedas de la Catedral de 
Santa María de la Sede de Sevilla.

Las Setas se modernizan para 
celebrar su décimo aniversario

∑ Sacyr invierte 14 
millones en nueva 
iluminación y un 
servicio de wifi abierto

Sobre estas líneas, el delegado Antonio Muñoz durante el espectáculo de 

luces. En la imagen inferior, la nueva App de las Setas  // FOTOS: VANESSA GÓMEZ

En 2004 el Ayuntamiento de 
Sevilla convocó un concurso 
internacional de ideas para 
reurbanizar la Plaza de la 
Encarnación. Era algo necesa-
rio desde que en el año 1973 
fue demolido el antiguo 
mercado de la Encarnación 
por los problemas estructura-
les que provocaban los 
puestos de carne y verduras.  
El objetivo de esta iniciativa 
era devolverle a la Plaza de la 
Encarnación la vida y esplen-
dor del que gozó años atrás y, 
por supuesto, acabar con la 
precaria situación de los 
comerciantes del Mercado. De 
entre 65 propuestas, el jurado 
internacional eligió el innova-
dor proyecto Metropol 
Parasol, diseñado por el 
arquitecto alemán Jürgen 
Mayer. Fue un proyecto no 
exento de polémica tanto en 
lo estético como en lo econó-
mico.

Una larga historia 
no exenta de 
polémica
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Varias personas protegidas con mascarillas pasean por los alrededores de la Giralda  // VANESSA GÓMEZ

RAMÓN ROMÁN 

SEVILLA 

Prudencia y preocupación. Esas son 
las dos palabras más repetidas por sa-
nitarios y políticos en este momento 
de la pandemia. Y es que, cuando pa-
recía que este verano al fin podría ser 
plácido y lo más parecido posible a los 
de antaño, la quinta ola del coronavi-
rus ha hecho acto de presencia. Tal es 
así que los contagios y la incidencia 
van subiendo en todo el país, aunque 
es cierto que hay que diferenciar en-
tre unos lugares y otros, siendo Sevi-
lla una de las zonas en la que el virus 
está más controlado. De hecho, según 
los últimos datos facilitados por el Mi-
nisterio de Sanidad y las diferentes co-
munidades autónomas, la ciudad his-
palense es la que tiene una tasa de in-
cidencia a catorce días más baja de 

todas las grandes capitales de Espa-
ña. Esto no significa que el Covid no 
exista, ni mucho menos, pero sí que, 
por el momento, los datos no se han 
disparado como en otros lugares del 
territorio nacional. Lo cual, sin duda, 
sí es positivo tanto para el ámbito eco-
nómico como, sobre todo, para el sa-
nitario. La situación, de hecho, no es 
preocupante en Sevilla, aunque nadie 
se puede relajar porque el país afron-
ta la quinta ola, y ya se sabe lo que ocu-
rrió en las cuatro anteriores.  

Pero con los datos en la mano sí es 
cierto que Sevilla está controlando el 
coronavirus mucho mejor que otras 
ciudades importantes  de España. Tras 
el informe hecho público ayer por la 
Junta de Andalucía, la tasa de inciden-
cia acumulada a catorce días de la ca-
pital es de 233, cifra que, por sí sola, 
no es positiva al estar dentro del ba-
remo del ‘riesgo alto’, pero sí es sensi-
blemente inferior a la de otros lugares 
importantes del país.  

La ciudad hispalense está conside-
rada como la cuarta gran ciudad de Es-
paña al tener una población estimada 
de 688.592 personas, y las tres que tie-
ne por delante le superan con creces en 

el parámetro de la tasa de incidencia. 
Así, Madrid, que es la mayor capital de 
todo el territorio nacional (3.266.126 
habitantes) , cuenta con una tasa de 
271,56 en las dos últimas semanas, por 
los 1.372 de Barcelona, la segunda en 
esta clasificación con 1.636.762 habi-
tantes. Valencia, la tercera en cuanto a 
población (794.288 personas), cuenta 
ya con una tasa de 473,04.  

Pero es que la situación del resto de 
grandes capitales que suceden a Sevi-
lla también es peor, a excepción del 
caso de Murcia, que con una población 
de 459.403 personas se sitúa como la 
séptima a nivel nacional y tiene una 
tasa de 190,5. Zaragoza, con 554,2; Má-
laga, con 539,7; y Mallorca, con 404 em-
peoran los datos de la capital andalu-
za. Algunas, de forma ostensible.  

Balance diario 
A pesar de que los contagios siguen 
con una dinámica ascendente y de que, 
desgraciadamente, hay que lamentar 
un nuevo fallecido a causa del Covid, 
la realidad es que hay parámetros que 
siguen invitando al optimismo de la 
eficiencia de las vacunas, ya que tan-
to los hospitalizados como los enfer-
mos en UCI se redujeron en la jorna-
da de ayer. Sevilla sumó 489 positivos, 
tres más que en la jornada anterior, y 
un nuevo muerto. Hay 114 personas 
hospitalizadas por la pandemia, lo que 
supone que son cuatro menos que un 
día antes. Y en la UCI también baja. 
Son 34 enfermos en esta situación, lo 
que supone dos menos de los que ha-
bía un día antes. Por otra parte, la va-
cunación sigue avanzando. Hay 
2.037.653 dosis administradas. Un to-
tal de 1.156.458 personas han recibido 
una de las dos dosis y 959.811 tienen 
ya la pauta completa.

Sevilla, con la tasa 
de incidencia más 
baja de las grandes 
capitales de España

∑ Se mantiene estable en 
el inicio de la quinta 
ola, aunque los datos 
van en ascenso como 
en el resto del país

Madrid 

La capital de España es, con 
diferencia, la que más población 
tiene. Con 3.266.126 habitantes, 
cuenta con una tasa de incidencia 
en las dos últimas semanas de 
271,56, lo cual es destacable para 
bien al contar con tanta gente y con 
zonas masificadas. 

Barcelona 

En Cataluña la situación vuelve a 
ser muy preocupante. La quinta ola 
es toda una realidad en esta zona de 
España en la que Barcelona, con 
1.636.762 personas, ya tiene una tasa 
de 1.372. De hecho, la comunidad ya 
ha solicitado el toque de queda para 
161 municipios. 

Valencia 

En la Comunidad Valenciana 
también se ha disparado la quinta 
ola. A pesar de tener estricas 
medidas de contención hasta hace 
no mucho, los datos de los últimos 
días reflejan que el Covid no está 
controlado. Valencia, con 794.288 
personas, tiene una tasa de 473,04.  

Sevilla 

Con 688.592, la capital andaluza es 
la cuarta en población de todo el 
territorio nacional. Y, a pesar de lo 
cual, a día de hoy cuenta con una 
de las tasas de incidencia (233) más 
bajas de todo el país y la menor de 
todas las ciudades más importan-
tes de España. 

LAS MÁS POBLADAS
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Espadas pide
más recursos
para pagos
a la Policía
y a limpieza

R. S.

El alcalde de Sevilla, Juan Es-
padas, pidió ayer al presiden-
te de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno, que se abor-
de la necesidad de dar recur-
sos extraordinarios a los mu-
nicipios para afrontar los gas-
tos de las medidas para evitar
la propagación de la pande-
mia del Covid-19, como son
las horas extraordinarias de la
Policía Local, que trabaja para
evitar las concentraciones de
personas bebiendo alcohol;
así como insta a definir ya la
limpieza y desinfección de los
colegios, que han de estar
“perfectamente programados
a final de agosto”.

A preguntas de los periodis-
tas, tras visitar las obras que se
están acometiendo en diversas
calles de Bellavista, Espadas
puso en valor las medidas to-
madas por el Ayuntamiento de
adelantar la hora de cierre de
los parques para evitar concen-
traciones de grupos de jóvenes
en horario nocturno consu-
miendo alcohol. “Son medidas
que van adaptadas a las cir-
cunstancias sanitarias y a las
recomendaciones que se van
tomando en función del volu-
men de contagios”, afirmó.
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Un hombre se vacuna contra la Covid-19 en el estadio de La Cartuja de Sevilla  // JUAN FLORES

J. J. BORRERO/ M. MOGUER 

SEVILLA 

La quinta ola Covid en Andalucía no pa-

rece haber alcanzado su pico en cuan-

to a la expansión de los contagios. Los 

3.561 positivos de ayer devuelven a la 

comunidad a las cifras de casos que se 

registraban el pasado febrero. Enton-

ces Andalucía sufría la tercera ola de la 

pandemia, la más grave hasta ahora.  

El 11 de febrero se contabilizaron su-

maban 3.506 positivos y  se anotaron 

104 muertos. Ayer solo se notificaron 3 

decesos por Covid-19, según datos de la 

Consejería de Salud. La quinta ola re-

gistra un número mucho menor de víc-

timas mortales gracias a lo avanzado 

del proceso de vacunación, que tiene in-

munizado al grueso de la población más 

vulnerable.  

Gracias a las vacunas la situación de 

la tercera y la quinta ola son muy dife-

rentes más allá de la coincidencia en la 

alta detección de casos diarios. Aún con 

los mismos contagios, ese 11 de febrero  

había en la comunidad 4.072 pacientes 

ingresados, 724 de ellos en la UCI. Ayer 

eran 688 ingresados en total, 130 en cui-

dados intensivos. Es un 83 por ciento 

menos de hospitalizados por Covid-19 

que entonces. 

Las claves de la evolución de la quin-

ta ola están en la capacidad de expan-

sión de la variante Delta y el éxito de las 

vacunas. A fecha 15 de julio, un 72 por 

ciento de los andaluces mayores de 16 

años ha recibido al menos una dosis de 

la vacuna, y un 60 por ciento cuenta con 

la pauta completa (un 60 por ciento y 

un 50 por ciento, respectivamente, si 

atendemos a la población total de An-

dalucía). El objetivo de la Consejería de 

Salud es acabar en el mes de julio con 

la franja de edad de 20 a 29 años. 

Sin embargo, por culpa del rápido au-

mento de contagios, la tasa de inciden-

cia acumulada a 14 días volvió ayer a in-

crementarse un día más en 20 puntos 

para situarse este jueves en los 334,6 ca-

sos por 100.000 habitantes. En el con-

texto de España, la tasa andaluza vuel-

ve a estar bastante por debajo de la me-

dida nacional que ayer se situaba en 

500,75 casos por 100.000 habitantes. 

Medidas «más drásticas» 
Al hilo del empeoramiento del número 
de contagios que reporta la comunidad, 

el presidente de la Junta, Juanma More-

no, aseguró ayer que aunque el comité 

de expertos del próximo martes no tie-

ne planteado «en principio» ninguna 

nueva medida restrictiva, si la evolu-

ción de la pandemia sigue como hasta 

ahora «porque desgraciadamente lle-

vamos ya dos días con una intensidad 

muy alta en el número de infectados, 

habrá que tomar decisiones más drás-

ticas». 

«Pero necesitamos instrumentos 

para tomar estas decisiones», insistió 

Moreno, para quien de nada sirve que 

la Junta pueda plantear una nueva me-

dida para que luego un tribunal lo pue-

da «tumbar». Es lo que ha ocurrido, 

por ejemplo, con el cierre perimetral 

propuesto para la localidad jiennense 

de Peal del Becerro, iniciativa que se 

tomó al superar los mil casos por cada 

cien mil habitantes pero que el Tribual 

Superior de Justicia de Andalucía 

(TSJA) tumbó esta semana.  

Muchos contagios, con 
baja letalidad y menos 
hospitalizados marcan 
la quinta ola Covid

∑ Los casos nos trasladan 
a febrero, pero entonces 
había un 87 por ciento 
más de ingresos 

La Red de Alertas de la 
Delegación de Salud en  
Huelva declaró ayer un brote 
de Covid en la discoteca ‘Live’ 
de Punta Umbría. Los afecta-
dos son clientes del local que 
estuvieron en las instalacio-
nes la semana pasada, antes o 
durante el fin de semana, con 
edades que rondan los 20 
años. Por ahora son siete 
jóvenes los que, después de 
someterse a pruebas PCR, han 
dado positivo, por lo que de 
manera inmediata se ha 
iniciado el procedimiento, con 
realización de más pruebas, 
seguimiento de los casos y 
rastreo de contactos. 

Alertan de un brote 
en una discoteca de 
Punta Umbría
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Redacción SEVILLA

La paulatina subida de los conta-
gios se está convirtiendo en un
motivo de preocupación para los
sanitarios especialistas en salud
pública y para las autoridades.
Aunque la vacunación haya de-
mostrado su efecto protector fren-
te a la enfermedad grave y la
muerte y, por tanto, los hospitales
estén lejos de los niveles de satura-
ción de la primera, segunda y ter-
cera olas, cunde una cierta intran-
quilidad por los efectos que sobre
la atención primaria tenga la asis-
tencia a las personas que cursen
un covid de leve sintomatología,

ya sea entre la población joven sin
vacunar o entre los vacunados.

El presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, es uno
de esos dirigentes concernidos por
el cariz que está tomando la quin-
ta ola. La preocupación es doble.
De un lado está el elevado nivel de
la propagación del virus, princi-
palmente en la población con me-
nos de 30 años, que eleva el peli-
gro de contagio entre las cohortes
etarias mayores de gente con una
sola dosis aún –menos efectiva an-
te la variante delta– o con débiles

sistemas inmunes a los que las va-
cunas protegen en menor medida.
Del otro lado está la “inquietud”,
tal como expresó ayer Moreno, de
verse carente de “instrumentos
normativos” después de decaer el
estado de alarma.

Si a comienzo de la semana, los
dirigentes andaluces rechazaron
la imposición de más restriccio-
nes durante la ya recta final de la
campaña de vacunación, fue Mo-
reno quien se encargó de afirmar
que no descarta la adopción de
medidas “más drásticas” para tra-
tar de contener los contagios. Al
mismo tiempo, en unas declara-
ciones que recogió Europa Press,
Moreno expresó su preocupación
por el hecho de que el Ejecutivo
central no haya facilitado a las co-
munidades autónomas un marco
legal para poder combatir la pan-
demia. Moreno criticó la improvi-
sación “improvisación” del Go-
bierno central en la aprobación
de normas y medidas, como ha
puesto de manifiesto la sentencia
del Tribunal Constitucional que
ha declarado ilegal los confina-
mientos estrictos durante el pri-
mer estado de alarma.

El presidente andaluz indicó
que tal situación está ocasionando
que en Andalucía haya pronuncia-
mientos distintos de los tribunales
ante el planteamiento de la Junta
sobre el cierre de municipios con
elevadas incidencias. En unos ca-
sos cuenta con el visto bueno judi-
cial y en otros, no. “Esta dispersión
de criterios y esta falta de norma-
tiva e instrumentos está dañando

la capacidad de las comunidades
autónomas de hacer frente a la
amenaza que suponen los brotes”.

“En principio”, explicó Moreno
desde Madrid, el Gobierno no
planteará nuevas restricciones al
comité de expertos, que se reúne
el martes, “pero si la evolución si-
gue así –añadió–, porque desgra-
ciadamente llevamos ya dos días
con una intensidad muy alta en el
número de infectados, habrá que
tomar decisiones más drásticas”.

La incidencia acumulada en
Andalucía alcanzó ayer los 334,6
casos por cada cien mil habitan-
tes en los últimos 14 días, una ci-
fra que supone 21 puntos más
que el día anterior (312,9), según
los datos ofrecidos por el Minis-
terio de Sanidad.

Moreno no descarta
medidas “más
drásticas” para
atajar los contagios
●El presidente andaluz admite la inquietud

que provoca el aumento de la propagación

●La incidencia sube en un día de 313 a 334

Salud apuesta por vacunar
a los adolescentes en agosto

La Junta de Andalucía sigue
esperando poder extender la
campaña de vacunación a la
población de entre 12 y 18
años antes de que concluya el
mes de agosto. El objetivo, se-
gún volvió a explicar ayer el
consejero de Salud, Jesús
Aguirre, en una intervención
en la comisión parlamentaria,
es que los adolescentes pue-
dan haber recibido al menos
una dosis y que haya “un inicio
escolar lo más tranquilo posi-
ble”. Además, Aguirre insistió

en el compromiso de que a fi-
nal de julio todos los veintea-
ñeros hayan podido, al menos,
pedir su cita para la primera
vacuna. El plan sigue consis-
tiendo, según el consejero, en
seguir con la progresión de
edades que está llevando a
cabo hasta ahora, bajando
conforme van llegando reme-
sas de vacunas. A pesar del
aumento de contagios entre
jóvenes, a mayor edad hay
más posibilidad de hospitali-
zación, recordó Aguirre.

FERNANDO VILLAR / EFE

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, ayer, en Madrid, en el acto de homenaje a las víctimas de la pandemia.El dirigente reclama al
Ejecutivo instrumentos
normativos tras el fin
del estado de alarma

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 La evolución de la pandemia
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EP SEVILLA

La Consejería de Salud de la Jun-
ta exime de la obligatoriedad del
uso de mascarillas entre “los re-
sidentes de los centros de perso-
nas mayores y de personas con
discapacidad en los espacios ce-
rrados siempre y cuando dichos
colectivos y los trabajadores que

allí ejerzan sus funciones tengan
coberturas de vacunación contra
el Covid-19 superiores al 80%
con la pauta completa”.

Así lo recoge la orden de 14 de
julio de 2021 de la Consejería de
Salud por la que se actualizan las
medidas sanitarias y preventivas
de salud pública en los centros
sociosanitarios, otros centros y

servicios sociales de Andalucía
para hacer frente a la crisis sani-
taria del coronavirus. La orden
entró ayer en vigor tras ser publi-
cado en una edición extraordina-
ria del Boletín Oficial de la Junta
de Andalucía (BOJA).

La Consejería que dirige Jesús
Aguirre defiende en esta orden la
conveniencia de que algunas de

las “medidas sanitarias” aplica-
bles para los centros sociosanita-
rios se actualicen debido a la “si-
tuación actual de la pandemia”,
teniendo en cuenta que la “eleva-
da cobertura de personas vacu-
nadas, tanto residentes como tra-
bajadores, ha disminuido de for-
ma radical las personas infecta-
das” en estos centros.

No obstante, la Consejería en-
tiende que, “dado que entre la
población general hay un incre-
mento importante de la inciden-
cia” de contagios, se considera
necesario realizar pruebas diag-
nósticas de cribado al personal
en los centros residenciales de
personas mayores y de grandes
dependientes. En concreto, la
Junta determina que se realice
un “cribado semanal a un tercio
de los trabajadores de los centros
de mayores y de grandes depen-
dientes, de tal forma que cada 21
días se haya realizado el cribado
completo” a toda la plantilla.

Adiós a la mascarilla en las residencias

con más del 80% de la cobertura vacunal
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A. S. A. SEVILLA

El mal estado de conservación
de Doñana ha llevado a la
Unesco (organización de la
ONU) a incluir este espacio pa-
ra su examen en el 44 Comité de
Patrimonio de la Humanidad de
la Unesco, que tendrá lugar des-
de hoy hasta el 31 de julio. La
organización ecologista WWF
España denuncia que sólo Do-
ñana tendrá que pasar el exa-
men de este organismo interna-
cional del casi medio centenar
de espacios naturales existentes
en Europa.

La organización recalca que la
situación de Doñana preocupa
seriamente en el ámbito inter-
nacional, más aún después de la
reciente sentencia contra Espa-
ña del Tribunal de Justicia de la
Unión Europea por incumplir
las leyes europeas medioam-

bientales en el espacio natural
de Doñana, que gestiona la Jun-
ta de Andalucía. En 2020 tres de
las cinco masas de agua del
acuífero de Doñana fueron de-
claradas “en riesgo de no alcan-
zar un buen estado cuantitati-
vo” y uno “en riesgo de no lo-
grar un buen estado químico”.

En relación con el agua, la
Unesco exige a España que se
ponga en marcha de forma ur-
gente el Plan Especial de la Co-
rona Forestal, conocido tam-
bién como “Plan de la Fresa”.
Para WWF esta petición no es
ninguna sorpresa, puesto que
este pasado mes de abril presen-
tó un informe, donde denuncia-
ba que el 80% de las medidas a
corto plazo del plan siguen sin
estar ejecutadas, aun cuando el
plazo para hacerlo era diciem-
bre de 2019.

Ante este grave incumpli-
miento, WWF ha vuelto a recla-
mar una vez más a la Junta de
Andalucía la creación de una
oficina específica para aplicar el
Plan, con personal y recursos
suficientes.

La Unesco también recomien-
da que se incrementen los re-
cursos de los que dispone la

Confederación Hidrográfica del
Guadalquivir para cumplir con
sus competencias de gestión,
control y conocimiento de los
recursos hídricos en Doñana,
así como para garantizar el cie-
rre urgente de todos los pozos y
fincas ilegales y que se ponga en
marcha un plan estratégico que
defina hasta qué punto se re-
quiere una reducción en el con-
sumo de agua. Y pide a España
que incentive las prácticas de
agricultura sostenible entre los
agricultores de Doñana.

Sobre el uso de agua del acuí-
fero por parte de Matalascañas
(Huelva) la Unesco reclama
reubicar, en el plazo de tres
años, los pozos más orientales
que proporcionan agua a este
complejo turístico.

A su vez, la Unesco pide y su-
pervisará que el nuevo Plan Hi-
drológico dé respuesta a los
problemas de Doñana vincula-
dos con la gestión del agua.

Los técnicos de la Unesco re-
comiendan actualizar los valo-
res que hacen de Doñana un es-
pacio Patrimonio de la Humani-
dad, añadiendo nuevos indica-
dores de seguimiento y que se
incrementen los esfuerzos de

investigación dirigidos a enten-
der las relaciones entre la hidro-
logía y la ecología de Doñana.

Además, la Unesco ha pedido
al Estado la creación de una zo-
na de amortiguación que inclu-
ya al Parque Natural, la zona
Ramsar, toda la zona declarada
por la UE como Natura 2000 y
otras áreas protegidas en las
cuencas inmediatas.

Igualmente recomienda que
el Estado español consolide una

propuesta de Área Marina Pro-
tegida adyacente al actual espa-
cio protegido que incluya los
posibles valores de importancia
natural marinos y que pueda in-
tegrarse en este espacio Patri-
monio de la Humanidad.

A juicio de WWF, estas reco-
mendaciones supondrán un
avance importante, ya que per-
mitirán a la Unesco supervisar

de manera más adecuada y pre-
cisa los problemas ambientales
que están afectando al Parque
Nacional pero que tienen origen
fuera de sus límites legales y au-
mentar la resiliencia de Doñana
frente al cambio climático.

WWF pedirá a las administra-
ciones españolas que estas reco-
mendaciones estén supervisa-
das por el Consejo de Participa-
ción de Doñana. “Doñana está
en estado crítico, por eso la
Unesco sigue vigilante y ha
vuelto a dar la razón a WWF al
entender que los problemas de
Doñana trascienden los límites
de este espacio Patrimonio de la
Humanidad y advirtiendo de la
pasividad en la ejecución del
Plan de la Fresa”, recalca Juan
Carlos del Olmo, secretario ge-
neral de WWF España.

Del Olmo añade que “Doñana
ha retrocedido 50 años en el
tiempo y se encuentra tan ame-
nazada como cuando se declaró
el Parque Nacional. El tiempo se
acaba para las secas marismas,
las lagunas peridunares que van
desapareciendo o las especies
de insectos, anfibios o peces que
van languideciendo sin que na-
die lo perciba”. “La protección

FOTOS: WWF ESPAÑA

Balsa de riego de fresas clausurada en Doñana.

La Unesco vuelve a examinar la

deficiente situación de Doñana
● Plantea a España 15medidas para corregir lo que falla y aborda la situación del espacio
natural en el 44º comité de Patrimonio de la Humanidad, que se celebra de hoy al 31 de julio

La sentencia del
Tribunal Europeo
sobre Doñana

El Tribunal de Justicia de la
Unión Europea (TJUE) deter-
minó en junio que España ha
incumplido varias obligacio-
nes para proteger el Espacio
Natural de Doñana, que inclu-
ye tres destacadas zonas de
conservación de importancia
europea según la directiva
comunitaria sobre hábitats.
En su sentencia destacó que
España no tuvo en cuenta las
extracciones de agua ilegales
y las de agua para el abaste-
cimiento urbano en la esti-
mación de las extracciones
de agua subterránea de la co-
marca de Doñana al elaborar
el Plan Hidrológico del Gua-
dalquivir 2015-2021. Acusó a
España de no actuar para
“evitar la alteración de los
hábitats protegidos provoca-
da por las extracciones de
agua subterránea para abas-
tecer el núcleo turístico de
Matalascañas”, entre otras
conclusiones.

Da tres años para
reubicar los pozos
más orientales
de Matalascañas

Nuevo informe. España debe
presentar el 1 de diciembre del año
próximo otro estudio de Doñana

2022

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 3

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 16/07/2021

 España

 11 749 EUR (13,917 USD)

 175,54 cm² (28,2%)

 1719 EUR (2036 USD) 

de Doñana supuso un hito en la
conservación de los humedales
en Europa en el siglo XX, esta-
mos a tiempo de evitar su colap-
so en el XXI. Es más que urgente
actuar para evitar que Doñana
sea propuesta en 2023 en la lis-

ta de lugares en peligro”, con-
cluye. La Unesco pide a España
que presente el 1 de diciembre
de 2022 un informe actualizado
sobre el estado de conservación
de Doñana y lo cumplido de las
recomendaciones para su exa-
men por el Comité del Patrimo-
nio Mundial en su 46ª sesión en
el año 2023.

Aparte de este año,
el organismo de la
ONU volverá a analizar
su estado en 2023

Laguna peridunar de Doñana prácticamente seca.

Pozo ilegal en Doñana.
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La localidad sevillana de Lebri-
ja cuenta con un nuevo recurso
cultural, que amplía la oferta
patrimonial de la ciudad. Se
trata del Centro del Flamenco
de Lebrija, que nace como un
espacio destinado a la protec-
ción y divulgación del cante
jondo, fuertemente arraigado
en este municipio gracias a la
destacada presencia de familias
flamencas. Su objetivo: acercar
al visitante el rico patrimonio
inmaterial que representa el
flamenco en esta tierra. Ade-
más, alberga una nueva y mo-
derna Oficina de Turismo.

El presidente de la Diputa-
ción de Sevilla, Fernando Ro-
dríguez Villalobos, se sumó a la
inauguración oficial de este
nuevo espacio expositivo y cul-
tural, presidida por el alcalde
lebrijano, Pepe Barroso, junto
al que se encontraba el concejal
delegado de Cultura, Patrimo-
nio y Turismo, Pepe Martínez,
así como artistas y personas
que, en alguna medida, han es-
tado vinculadas al desarrollo de
este proyecto cultural.

Para Villalobos: “Con este

Centro, el Ayuntamiento reivin-
dica uno de los atributos que his-
tóricamente aporta identidad a
Lebrija, como es el flamenco. Un
Centro, que va a intentar con-
densar en estos muros algo que
es inabarcable: el universo de lo
jondo, desde la inimitable ópti-
ca lebrijana”.

“En definitiva, queridos veci-
nos y vecinas, vuestro alcalde y
su equipo saben lo que se traen
entre manos y, cómo no, éste es
uno de los mejores botones de
muestra de que así es”, dijo el
presidente provincial, que se re-
firió en su intervención a las
principales familias del flamen-
co lebrijano y a “ese tesoro in-
tangible, ese poner el oído y sa-
ber que está cantando o tocando
Lebrija”, como “el patrimonio
que se pone en valor en este Cen-

tro del Flamenco de Lebrija que
hoy inauguramos”.

Por su parte, Pepe Barroso
agradeció su participación a las
más de 130 personas que han
formado parte, en mayor o me-
nor medida, de este importante
proyecto, coordinado por el
Ayuntamiento. “Como Alcalde
de Lebrija –aseguró– me siento
ilusionado y decidido a apostar
por la Cultura y por el Patrimo-
nio como catalizadores de nues-
tro desarrollo y de nuestro pro-
greso como ciudad’. ‘Este centro
nace con la finalidad de contri-
buir a este desarrollo, como un
espacio cultural que permitirá
fomentar la curiosidad y el amor
hacia el flamenco”.

Por último, Barroso terminó
su intervención afirmando que
“Lebrija tiene la enorme suerte
de sentirse orgullosa de un cau-
dal flamenco infinito, como bien
se refleja en este Centro de In-
terpretación, en el que se dan ci-
ta decenas de referencias –in-
contables hombres y mujeres
que se han dedicado al flamen-
co–, ya sea desde la profesiona-
lidad, ya sea desde la intimidad

de sus casas. Desde artistas de
profusa carrera como Lebrijano,
Malena, José Valencia o Doran-
tes, hasta personas sencillas que
no pudieron dedicarse profesio-
nalmente a este arte, pero cuyo
legado aún vive en las voces de
las nuevas generaciones”.

SOBRE EL ESPACIO

Ubicado en una casa palacio del
siglo XVIII en pleno centro de la
ciudad, el Centro del Flamenco
está distribuido en varias salas
como ‘La geografía del flamen-
co’, ‘El flamenco como forma de
vida’, la sala de ‘De lo popular a
lo universal’ o las zonas de disco-
grafías y bibliografía, que pre-
tenden ofrecer al público una ex-
periencia cultural enriquecedo-
ra y autónoma, al mismo tiempo
que sirve de vehículo para el re-

conocimiento pleno y sincero de
un arte que ha marcado el pasa-
do de Lebrija y que, sin duda, se
proyecta para acompañarla en
su presente y futuro.

El nuevo equipamiento cultu-
ral está especialmente diseñado
para motivar la curiosidad de los
visitantes –familias, público es-
colar, personas con interés o cu-
riosidad por el cante jondo– y fo-
mentar el gusto por el conoci-
miento de una de las manifesta-
ciones culturales y artísticas más
arraigadas a nuestro territorio.

NUEVA OFICINA
DE TURISMO

Dotado de la más novedosa tec-
nología, el centro, además, es
sede de la nueva Oficina de Tu-
rismo de Lebrija; con la finali-
dad de ofrecer servicio y aten-
ción turística a cuantos visitan-
tes se acercan a él. Este espacio
está dotado, igualmente, de
proyecciones audiovisuales,
gafas de realidad virtual y re-
cursos multimedia táctiles, que
permitirán al visitante conocer
todas las ofertas patrimoniales
de la localidad.

Villalobos: “Se vaa intentar condensar entre
estosmurosalgo inabarcable: eluniversode
lo jondo, desde la inimitable óptica lebrijana”

Más de 130 personas
han formado parte, en
mayor omenormedida,
de este proyecto

Inauguración del Centro del Flamenco de Lebrija.

Está ubicado en
una casa palacio del
siglo XVIII en pleno
centro de la ciudad

Lebrija. Inauguración del Centro del Flamenco, con Pepe Barroso
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PROVINCIA

Redacción SEVILLA

La provincia de Sevilla es un mo-
saico de culturas que hunden sus
raíces en el más remoto pasado. La
gran cuenca fluvial del Guadalqui-
vir, Sierra Morena y las marismas
del Parque Natural de Doñana,
permiten ofrecer al visitante un
mapa paisajístico de grandes hu-
medales, refugio de una variada
avifauna; recorrer senderos serra-
nos de exuberante vegetación me-
diterránea; contemplar al toro bra-
vo pastando en dehesas de cente-
narias encinas, o perderse en tie-
rras llanas de suaves alcores don-
de se asientan pueblos acogedores
y ciudades monumentales que son
vivo testimonio de un pasado his-
tórico de gran esplendor.

Sevilla es una provincia llena
de matices, testigo del cruce de
culturas entre pueblos: tartesos,
íberos, árabes y cristianos, pre-
sentes en sus seis comarcas, des-
de la Vía de la Plata y la Sierra Mo-
rena Sevillana, hasta Guadalqui-
vir-Doñana, El Aljarafe, La Cam-
piña y la Sierra Sur.

El patrimonio monumental de
nuestros pueblos es el más rico de
Andalucía, con casi 300 monu-
mentos declarados como bienes
de Interés Cultural. Y si hablamos
de patrimonio natural, los par-
ques de Sierra Norte y Doñana
constituyen otro de los pilares de
la provincia. Y junto a ellos, las
cinco Vías Verdes que recorren Se-
villa y el resto de espacios protegi-
dos. A ello se le suma su rica arte-
sanía, sus fiestas y costumbres po-
pulares. La gastronomía, el fla-
menco, sus museos, el toro y el ca-
ballo... Todo esto y mucho más
que hace de la provincia de Sevi-

lla un lugar inigualable e inolvida-
ble si añadimos las dos ruedas.

Para el presidente de la Diputa-
ción, Fernando Rodríguez Villalo-
bos, la Guía de Mototurismo Soste-
nible por la Provincia de Sevilla “se
trata de un producto para disfrutar
de la cultura, los paisajes, la gastro-
nomía y el patrimonio de la provin-
cia de Sevilla de una forma segura
y diferente”. El viaje en motocicle-
ta es una forma de hacer turismo
que no es novedosa, pero sí una
tendencia que se ha ido acrecen-
tando, cuando la moto se convirtió
en medio de transporte protago-
nista como forma de movilidad se-
gura en el contexto de la pande-
mia. Además, se refiere a un seg-

mento de mercado “muy intere-
sante y específico”, dado que el
mototurista es un viajero que se ca-
racteriza por alejarse de los circui-
tos convencionales para buscar
rincones, paisajes, y espacios sin-
gulares. “Hablamos, en definitiva,
de un tipo de turista muy motiva-
do por el contacto con lo local, con
lo auténtico”, reconoce el presi-
dente. En este sentido, según Villa-
lobos son viajeros que ejercen un
turismo sostenible, “muy compro-
metidos con el entorno y su conser-
vación”, a la par que fomentan la
economía local, sobre todo, en lo
que se refiere al sector de la hoste-
lería y la restauración. Esta guía
ofrece cinco rutas por carretera y

Mototurismo sostenible
por la provincia de Sevilla

Naturaleza y turismo activo. Se dota al territorio de una herramienta

de atracción para este turismo además de dinamizarlo económicamente

Cuando se esmotero...

Ser motero, o usuario de moto
va más allá de la simple pala-
bra o el uso de la máquina…
No es solo una afición, es un
estilo de vida, es una percep-
ción diferente de la carretera,
del camino y sobre todo del
traslado o de la ruta o del via-
je. El motero nace y se consa-
gra en el camino, marca e in-
fluye en muchas de sus deci-
siones y, sobre todo, le acom-
paña toda la vida ya. El mote-
ro disfruta de cada curva y ki-

to y la naturaleza son tu pa-
sión? El viaje es aprendizaje,
es descubrimiento, es una for-
ma de sentir las maravillas
del mundo. El destino, eviden-
temente, es importante pero
la forma de llegar a él, quizás
lo sea más. Ya lo dijo el poeta
Antonio Machado: “Caminante
no hay camino, se hace cami-
no al andar”. La simbiosis de
moto y naturaleza va íntima-
mente relacionada, es la
unión del viaje y el entorno,
del medio y de la máquina, del
silencio y de la libertad. ¿Te
apuntas?

lómetro que recorremos en la
vida y siente esa conexión es-
pecial con su moto, esa sensa-
ción de libertad que es la cone-
xión que acompaña al compa-
ñerismo y solidaridad que hay
entre este gremio, da igual la
categoría o tipo de moto que
lleves; siempre está ahí ese
compañerismo y amistad que
comparten miles de moteros
que han hecho de las dos rue-
das su estilo de vida. Moto y
naturaleza van unidos. ¿La mo- Las rutas pueden consultarse a través de la página webwww.turismosevilla.org.

Siete rutas,
63municipios

Lamencionada guía se encuen-
tra disponible en formato papel y
on-line a través de la web de Tu-
rismo de la Provincia (www.turis-
mosevilla.org). Las siete rutas,
distancias recorridas, y las 63 lo-
calidades por las que transcu-
rren son:
3Ruta 1. Doñana (115 km
aprox.). Gelves / Coria del Río/
Puebla del Río / Aznalcázar / Pi-
las/ Carrión de los Céspedes /
Castilleja del Campo / Aznal-
cóllar / Gerena/ Santiponce /
Camas / Gelves.
3Ruta 2. Sierra Sur (201 km
aprox.). Alcalá de Guadaíra /
Morón de la Frontera / Villanue-
va de San Juan / El Saucejo /
Osuna/ Lantejuela / Marchena /
Carmona/ El Viso del Alcor/
Mairena del Alcor / Alcalá de
Guadaíra.
3Ruta 3. Sierra Morena (268
km aprox.). San José de la
Rinconada / Brenes / Villaverde
del Río / Cantillana / Alcolea del
Río / Lora del Río / Constantina
/ Las Navas de la Concepción /
San Nicolás del Puerto / Alanís
/ Guadalcanal / Cazalla de la
Sierra / El Pedroso / Castilblan-
co de los Arroyos / Burguillos/
Alcalá del Río / San José de la
Rinconada.
3Ruta 4. Ruta 66 (193 km
aprox.). La Algaba / Torre de la
Reina / Guillena / Burguillos /
Castilblanco de los Arroyos / Al-
madén de la Plata / El Ronquillo
/ El Garrobo / Arroyo de la Pla-
ta/ El Castillo de las Guardas /
Aznalcóllar / Sanlúcar la Mayor
/ Espartinas / Gines / Castilleja
de la Cuesta / La Algaba.
3Ruta 5. El Guadalquivir (210
km aprox.). Dos Hermanas /
Los Palacios y Villafranca / Las
Cabezas de San Juan / Lebrija /
El Cuervo / Montellano / Coripe/
Morón de la frontera / El Coronil
/ Utrera / Dos Hermanas.
3Ruta 6 ( off road). Ruta del
Agua ( 64 km aprox.). Camas
/ Santiponce / Gerena / Guillena
/ El Ronquillo.
3Ruta 7 ( off road). Ruta del
Práctico (58 km aprox.). Dos
Hermanas / Isla Mayor / Los
Palacios / Las Cabezas de San
Juan / Lebrija.

dos rutas off road, es decir, las que
transcurren por caminos que no
son carreteras, para quienes bus-
can aventuras fuera del asfalto. Ca-
da ruta se puede descargar georre-
ferenciada a través del correspon-
diente código QR. Además del re-
corrido, se ofrecen sugerencias de
visitas a lugares o hitos turísticos
que el visitante no debe perderse.
Contiene, asimismo, un listado de
empresas que organizan rutas de
mototurismo por la provincia, así
como la relación de clubes o aso-
ciaciones del sector.

La guía está disponible en la web
de Turismo de la Provincia de Se-
villa www.turismosevilla.org
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Juan Parejo

Un nuevo chalet regionalista que
se libra de la piqueta. La Comi-
sión Provincial de Patrimonio
Histórico acordó el pasado 7 de
julio la aprobación inicial de la
ficha de catálogo de Villa Rosa-
lía, un inmueble regionalista si-
tuado en el número 23 de la calle
Rico Cejudo, en el viejo Nervión.
Con esta medida, esta vivienda
pasará a tener un nivel de protec-
ción parcial de grado 2 (D), por
lo que deberán mantenerse inal-
terables las fachadas, el tipo de
cubierta, y la zona de espacios li-

bres, preservando de este modo
su tipología de casa-jardín, así
como sus valores asociados.

La vivienda Villa Rosalía se en-
cuentra incluida en el Catálogo
del Barrio de Nervión, aprobado
definitivamente por el Pleno del
Ayuntamiento el 29 de marzo de
2019, y cuyo objeto es la protec-
ción de la arquitectura originaria
de esta zona, especialmente la re-
presentativa del llamado estilo
regionalista, desarrollado en las
primeras décadas del siglo XX.
Los propietarios de la finca pre-
sentaron el pasado 12 de febrero
un escrito a la Gerencia de Urba-
nismo solicitando la cataloga-
ción del inmueble. El documento
establecía para la finca en cues-
tión una “catalogación preventi-
va”, definida como una cautela
previa, hasta que no se aportara
la información suficiente para
que, tras su estudio, se determi-
nada si se debía proteger o no.

Según la documentación pre-
sentada se pudo comprobar que

el inmueble mantiene su confi-
guración arquitectónica origi-
nal, si bien presenta una amplia-
ción en la parte posterior que no
sigue el mismo criterio composi-
tivo del edificio y que consiste en
una nave de una sola planta y
una escalera de acceso a la azo-
tea de la misma. El edificio prin-
cipal fue construido en 1918 pa-
ra la familia Torres Ríos. Apare-
ce atribuido a Antonio Arévalo
Martínez en el libro Arquitectura
del Regionalismo en Sevilla 1900-
1935, de Alberto Villar Move-
llán, como muestra de arquitec-
tura regionalista, siendo una de
las casas originales del barrio.

Se trata de una construcción
con predominio del blanco y con
algunos motivos ornamentales
característicos de la arquitectu-
ra regionalista: elementos de
forja, detalles decorativos en la-
drillo y elementos de azulejería.
Años más tarde se construye un
pequeño taller en la parte poste-
rior de la parcela como una se-

gunda edificación independien-
te de la vivienda, para realizar
los trabajos de orfebrería a los
que se dedicaba la familia.

Tras analizar la documenta-
ción, el servicio de Planeamien-
to y Desarrollo Urbanístico emi-
tió un informe el pasado 5 de
marzo en el que el inmueble es
originario del barrio de Ner-
vión, es una muestra de arqui-
tectura regionalista y que se ha
mantenido prácticamente inal-
terable en sus más de cien años
de vida. Por todo ello, se propo-
ne la catalogación del inmueble,
con la asignación de un nivel de
protección parcial en grado 2
(D), ya que sus elementos más
significativos son las fachadas.

El pasado 7 de abril la junta
de gobierno del Ayuntamiento
aprobaba la modificación pun-
tual del Catálogo de Nervión. El
pasado 7 de julio, la Comisión
de Patrimonio daba luz verde al
cambio inicial de la ficha de Vi-
lla Rosalía.

Patrimonio aprueba la protección de
Villa Rosalía, en el barrio de Nervión
● Este chalet
regionalista, en el
23 de Rico Cejudo,
data de 1918 y es
uno de los originales

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El chalet Villa Rosalía, en la calle Rico Cejudo del barrio de Nervión.
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Carmona retoma su proyecto para ser declarada Patrimonio de la
Humanidad
Ezequiel García  •  original
Era el 3 de diciembre de 2003. Hotel Alcázar de la Reina de Carmona. El alcalde de
entonces, Sebastián Martín Recio (IU), junto a un centenar de personas miembros de
asociaciones y colectivos ciudadanos locales y representantes del mundo de la cultura, la
universidad, el arte o de la diplomacia se reunían para presentar el Foro Carmona
Patrimonio Mundial.
La idea original era la de ser un grupo continuo de trabajo formado por aquellas personas y
entidades que habían mostrado públicamente, en los meses previos, su apoyo a la candidatura
de Carmona ante la Unesco. La Liga de los Estados Árabes, numerosos consulados,
catedráticos, cámaras de comercio, obispos, diputaciones  o políticos de todos los colores
políticos como Amparo Rubiales, Julio Anguita  o Soledad Becerril  no dudaron en adherirse
a la iniciativa.
Fue un momento ilusionante que fue diluyéndose como un azucarillo, bien por el olvido
desde las propias instituciones públicas carmonenses, bien por las diversas crisis y
problemas  a los que Carmona ha ido enfrentándose a lo largo de estos últimos 18 años
transcurridos desde aquel 3 de diciembre de 2003.
Ha sido el equipo de gobierno de Juan Ávila (PP), junto al excelso servicio municipal de
Patrimonio de Carmona, y al ex director de los Reales Alcázares de Sevilla  e hijo adoptivo
de la ciudad, José María Cabeza, los que han presentado ante el Pleno el retomar dicho
proyecto. Y el pleno ha aprobado por unanimidad  el inicio del expediente para la
declaración de Carmona como Patrimonio Mundial de la UNESCO.
Esta aprobación supone el primer paso de un procedimiento que espera concluir con la
presentación oficial de la candidatura, para lo que el Gobierno municipal mantiene contactos
desde hace meses con la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía  a la que se
solicita el inicio del procedimiento para inscribir a Carmona en la lista indicativa de
candidaturas.
El expediente aprobado viene precedido de un informe elaborado durante los últimos meses
por la delegación municipal de Patrimonio  con el apoyo del restaurador José María Cabeza,
Premio Nacional de Restauración y Conservación de Bienes Culturales.
Juan Ávila, alcalde de la ciudad, ha afirmado que “el Ayuntamiento rehace una antigua
iniciativa  dándole un nuevo impulso  gracias al trabajo desarrollado en los últimos meses por
el servicio municipal de patrimonio y por José María Cabeza con el objetivo de que la
candidatura de Carmona pueda encajar con éxito en los requisitos y condiciones que
plantea la Unesco”.
Un cambio de enfoque: paisaje urbano y rural
Por ello, la candidatura de Carmona se centrará en su paisaje cultural, patrimonial y natural;
resultado de las condiciones geográficas y de la dinámica histórica acontecida en el territorio y
que confirman la presencia ininterrumpida de diferentes culturas desde el principio de la
intervención humana hasta la actualidad.
Si bien Carmona podría presentar una propuesta centrada en su Conjunto Histórico o a
algunos de sus principales monumentos como el Alcázar de la Puerta de Sevilla  y sus
murallas defensivas, el número y la tipología de los bienes españoles ya inscritos en las lista
de Patrimonio Mundial aconsejan presentar la candidatura de Carmona enmarcada en su
paisaje, tanto urbano como rural, ya que en el mismo se encuentra reflejada la riqueza
patrimonial de la localidad así como la interacción producido a los largo de miles de años
entre la ciudad y el territorio.
Actuaciones a corto y medio plazo
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Para tal fin, y tal como ha podido saber El Correo de Andalucía, desde el equipo de gobierno,
y tras la aprobación reciente del mayor presupuesto municipal de la historia (34 millones
de euros)  de la localidad, han destinado numerosos recursos económicos  para comenzar
una serie de actuaciones que ayuden a seguir dando pasos hacia dicha distinción.
En materia de Patrimonio Histórico, se está finalizando la rehabilitación y puesta en valor
de la Iglesia de Santa Ana; el estudio y plan de rehabilitación de la Puerta de Córdoba; la
mejora del entorno del Alcázar de Arriba, que podría incluir un adecentamiento de la bolsa de
aparcamiento del Cubete; el proyecto de reordenación de la Plazuela de San José; la
reconversión del convento de Concepción  en alojamiento hotelero preservando su singular
estructura; la mayor intervención en medio siglo para seguir investigando la Necrópolis
Romana; o una serie de mejoras en el Museo de la Ciudad  y la Casa Mudéjar, la cual
podría ser sede del Centro universitario de Estudios del Barroco.
En cuanto a movilidad ciudadana, clave para la preservación del patrimonio local, se están
poniendo en marcha varios proyectos de aparcamiento, entre los que destaca el ya
mencionado del Cubete, uno subterráneo en Santa Ana, otra bolsa junto a la Puerta de
Sevilla  y se estudiará una posible intervención en los alrededores del Picacho, anexo a la
torre de telecomunicaciones. Igualmente, se culminará una de las salidas del Casco Antiguo
hacia extramuros, como es la calle Cristo de la Sedía hasta su unión con Santa Ana o una
reordenación completa de la calle Dolores Quintanilla  desde la Caridad hasta la Puerta de
Córdoba.
En materia de reactivación social y económica, el consistorio prevé finalizar el proyecto de
la Ciudad de la Música en el antiguo Matadero Municipal  o una serie de mejoras en la
Plaza de Abastos, a la que se le quiere dar un mayor impulso como punto de encuentro.
Asimismo, se prevé solicitar un ascensor para favorecer la movilidad en la Puerta de Sevilla.
El patrimonio natural  también se verá beneficiado con un aumento del 200% de la
subvención a la Asociación de Exploraciones Subterráneas para seguir estudiando las
galerías subterráneas romanas, un entramado de más de 20 kilómetros de los que quedan
muchos aún por estudiar y descubrir.
La oposición, a favor de la propuesta
El portavoz del PSOE, Agustín Guisado, ha declarado que “con esta solicitud tendremos que
hacer deberes extraordinarios en materia de gestión y conservación; abrir un proceso
participativo y de negociación; crear el mejor equipo de conjunto; buscar recursos y trabajar
por fases o etapas. Seguiremos muy atentos a este asunto que ya anunció el PP desde 2019.
Carmona tiene lugares excepcionales, pero en materia patrimonial y turística aún hay mucho
por hacer«, indicó Guisado.
Desde Izquierda Unida, su portavoz, Isabel Ballesteros, afirma que este es «un camino que
ya inició Izquierda Unida en 2004, que a pesar del gran camino que recorrió, no pudo llegar
a su fin y no por falta de méritos de esta ciudad. Los valores naturales y patrimoniales de
Carmona, el haber sido habitada ininterrumpidamente durante los últimos 5.000 años, y el
compromiso de toda la ciudadanía, impulsarán este proyecto que servirá como fuente de
riqueza cultural, social y económica”, afirmó.
Razones para ser Patrimonio de la Humanidad
Carmona tiene evidencias de ocupación desde inicios del periodo calcolítico, hace algo más
de 5000 años. Desde ese momento la ciudad ha estado habitada por todas las culturas
documentadas en el bajo valle del Guadalquivir, dando lugar a un valioso legado cultural que
se conserva en su arquitectura y en una rica estratigrafía en el subsuelo.
Carmona ha conservado una organización del espacio y unas estructuras características de las
sucesivas fases de su historia. Carmona fue desde la antigüedad uno de los principales
enclaves poblacionales del valle del Guadalquivir, y por ende del sur de Europa. Su
importancia histórica se explica por su situación geográfica, su posición estratégica y por las
características del medio en el que se asienta. El sitio sobre el que se sitúa destaca por su
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posición sobre una meseta sobreelevada, defendida de forma natural por el relieve, que
domina el territorio, -en la antigüedad próximo a la desembocadura del Guadalquivir- , y los
caminos que dirigen hacia el interior de la región.
Carmona se inscribe y articula en un paisaje cultural que es resultado de las condiciones
geográficas y la dinámica histórica acontecida en el territorio, y que atestigua el
desenvolvimiento de diferentes culturas desde el principio de la intervención humana hasta
hoy. El origen y la formación de la ciudad de Carmona está intrínsecamente vinculada a los
cambios y transformaciones económicas y sociales ocurridos sobre el territorio. Es un proceso
de interacción y dependencia que puede verificarse a lo largo de la historia en los procesos
de concentración o dispersión del poblamiento.
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Renault adaptará su producción de cajas de cambios a la fabricación de coches
eléctricos
original

El consejero Rogelio Velasco. EP

El consejero de Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades, Rogelio
Velasco, ha explicado este jueves que por parte de la Junta de Andalucía están "en
conversaciones con el Grupo Renault, que tiene una fábrica hasta ahora de cajas de cambio
en la provincia de Sevilla y que, con la fabricación del coche eléctrico, se va a transformar en
un elemento mecánico que sustituye a las cajas de cambios convencionales, de los motores
de combustión".
Así lo ha apuntado el consejero en una atención a medios antes de participar en un foro sobre
innovación sostenible organizado en Sevilla por Europa Press y Grupo Cosentino, y a
preguntas de los periodistas sobre la propuesta de la Comisión Europea de prohibir la venta
de coches de combustión e híbridos a partir de 2035.
Al respecto, el consejero andaluz de Transformación Económica ha indicado también que
desde Renault trabajan en "un proyecto de economía circular, que está en definición", y ha
querido dejar claro que desde su departamento del Gobierno andaluz están, "por supuesto,
alineados al cien por cien con ese tipo de iniciativas".
En esa línea, Rogelio Velasco ha defendido que "los temas medioambientales han pasado al
primer lugar de la agenda política de los países occidentales ante la evidencia del deterioro
del medio ambiente con carácter generalizado".
"En consecuencia, la Unión Europea y todos los países que la conforman tienen que adoptar"
medidas "para acelerar el cambio de una economía lineal a otra circular, de manera que se
aprovechen todos los residuos, todos los componentes que sean reutilizables, de forma que lo
que sale como un 'output' se convierta poco después en un 'input' de otro producto que está
utilizando los materiales que se han usado para una fabricación anterior".
Tras agregar que "esto se va a hacer para toda la cadena de valor", Rogelio Velasco ha
apuntado que, "en cada uno de los elementos que conforman un coche, se va a hacer un
seguimiento de la huella de carbono y un seguimiento del grado en el que se están reciclando
y reutilizando esos elementos".
"Esta es la única forma de que detengamos el deterioro del planeta", porque, de lo contrario,
se iría hacia "un futuro muy duro", según ha advertido el consejero, quien ha incidido en que
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"ya todos los organismos internacionales, todos los países desarrollados somos plenamente
conscientes" de esta realidad, y confía en que "estas medidas, impulsadas en el caso de
España y de Europa por la Comisión Europea, por la UE, ganen fuerza y se aceleren al
máximo para detener el deterioro medioambiental".
El consejero de Transformación Económica ha concluido aseverando que "queremos tener
industria, porque es fundamental para el desarrollo económico de Andalucía, pero que sea una
industria limpia, una industria moderna y nueva que mire al futuro".
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F. DEL VALLE 

MÁLAGA 

La economía andaluza crecerá este año 
entre el 4,3 por ciento y el 5,9 según las 
previsiones que ha hecho públicas este 
jueves Analistas Económicos de Anda-
lucía. La sociedad de estudios del Gru-
po Unicaja Banco mejora levemente al 
alza sus pronósticos, pues en su último 
informe calibraba un incremento del 
PIB que oscilaría en 2021 entre el 3,7 y 
el 5,7 por ciento. Aun así, el número de 
parados seguirá creciendo este ejerci-
cio. La tasa de desempleo continuará 
entre el 22,8 y el 23,5%. 

Los avances en el proceso de vacu-
nación y la mejora de la situación inter-
nacional son la clave para esta exigua 
mejora de las previsiones de dos déci-
mas en el mejor de los casos. Pero cui-
dado. Porque la horquilla del crecimien-
to del PIB baja hasta el 4,3 en el escena-
rio más adverso. El informe constata 
cómo persisten determinados «elemen-
tos de incertidumbre» que podrían te-
ner gran influencia en la evolución de 
la economía. 

Principalmente,  estos elementos es-
tán asociados a la frustrante evolución 
de la pandemia, el comportamiento del 
consumo o la demanda turística extran-
jera. La evolución imparable de la quin-
ta ola del coronavirus y las consecuen-
tes advertencias de gobiernos como el 
francés o el alemán para que no se via-
je a España podrían tirar hacia abajo de 
la realidad. 

Analistas prevé que el número de ocu-
pados en Andalucía aumente hasta los 
3,07 millones en el promedio de 2021, lo 
que supondría un incremento anual del 
1,6% (en torno a 47.000 ocupados más). 
Pero la cifra de parados podría subir un 
4,6%, ascendiendo la tasa de paro has-
ta el 22,8% en el promedio del año, lo 
que supone 0,5 puntos más que en 2020,  
llegando a los 906.300 desempleados.  

Se trata de una mejora, también en 
este caso, con respecto al informe de 
primavera. En abril, Analistas estima-
ba un incremento del número de para-
dos del 6%. Pero atentos, porque la tasa 
final de 2021 podría ser superior (del 
23,5%) en un escenario más adverso, es-
timándose, en este caso, un aumento 
del empleo del 0,9%. 

Trabajadores en ERTE 
A finales de mayo, 70.665 trabajadores 
se encontraban en situación de ERTE 
en Andalucía. Es una cifra que repre-
senta el 13,0% del total nacional, tras Ca-
taluña, Madrid y Canarias. Se ha redu-
cido en algo más de un 40% entre febre-
ro y mayo, y en más de un 80% desde 
abril del año pasado, en lo peor de la 
pandemia. 

El empleo disminuyó en los tres pri-
meros meses de 2021 en todos los sec-
tores menos el agrario. Especialmente 
duro fue el periodo para el comercio, el 
transporte y la hostelería, como conse-
cuencia de la tercera ola del Covid.  

El informe de Analistas recoge cifras 
del Instituto de Estadística y Cartogra-

fía de Andalucía (IECA), que contempla 
que en el primer trimestre de 2021 el 
PIB regional disminuyó un 0,6%, el do-
ble de lo que lo había hecho en los últi-
mos tres meses de 2020.  

La irrupción brutal de la tercera ola 
del Covid  justo después de Navidades 
y las restricciones que las administra-
ciones se vieron obligadas a implemen-
tar fueron las causantes de esta nueva 
caída. De hecho, la demanda interna 
restó 2,4 puntos al crecimiento regio-
nal en los tres primeros meses del año. 

Para el año que viene, Analistas si-
gue haciendo unas estimaciones de cre-
cimiento algo mayores. El informe he-
cho público este jueves pronostica que 
el PIB podría subir entre el 5% y el 6,2%.  

En cuanto al empleo, el número de 
ocupados crecería en 2022 entre el 2,1% 
y el 2,7%, situándose la tasa de paro en-
tre el 22,0%, en el escenario base, y el 
22,6% en la peor situación. 

Analistas Económicos mejora su 
previsión de 2021 en Andalucía 
pero el paro seguirá sin bajar
∑ La sociedad vaticina un 

incremento del PIB de 
entre el 4,3% y el 5,9% 

Veladores de los bares de una plaza de Córdoba con clientes consumiendo  // ABC

En relación a la economía 
española, el informe de 
Analistas Financieros detalla 
que la andaluza será una de las 
economías que más crezca en 
2021 y 2022, según las proyec-
ciones de la Comisión Europea. 
Así, el Banco de España prevé 
para este año un crecimiento 
del PIB del 6,2%, en su escena-
rio central, 0,2 puntos porcen-
tuales más respecto al estima-
do en marzo, justificado por los 
avances en la vacunación, la 
recuperación de los mercados 
de exportación y el continuado 
apoyo de las políticas económi-
cas, incluido los fondos 
europeos ‘Next Generation’.

A la cabeza del 
crecimiento en 
España 
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J. A. MADRID  

El Instituto de Estudios Económicos 

(IEE) prevé que la tasa de paro en Es-

paña se estanque en el 15% pese al cre-

cimiento del PIB. En concreto, el infor-

me semestral sobre la coyuntura eco-

nómica realizado por el IEE recoge que 

la tasa de desempleo se estabilizará en 

el 15,5% este año mientras que en 2022 

cerraría en el 14,8%. Esto se debe a que 

todavía deben reincorporarse los afec-

tados por los ERTE. Además, el infor-

me añade que parte de los parados que 

pasaron a ser inactivos durante la pan-

demia podrían volver a incrementar 

las cifras de desocupados. 

Este dato de desempleo contrasta 

con el repunte que experimentará el 

PIB estos años. El IEE espera que el 

avance de la vacunación reactive la 

economía. Así, calcula una recupera-

ción de la economía española, cuyo 

PIB podría registrar una tasa del 5,4% 

en 2021, que se intensificaría en 2022 

con un crecimiento del 5,7%. Así, la 

reactivación económica será muy gra-

dual y los niveles de PIB precrisis po-

drían no recuperarse hasta finales de 

2022. Además, en 2023 la tasa de cre-

cimiento sería del 3,5%. 

Con respecto a los indicadores que 

amenazan con perjudicar el creci-

miento económico, el IEE cree que el 

gasto público crecerá con respecto a 

2020. Así, estima que el déficit cierre 

este año en el -8,6% del PIB, mientras 

que en 2022 cerraría en el -6,2%. Un 

hecho que repercutiría en la deuda 

pública, que actualmente se encuen-

tra en el entorno del 125%. Por su par-

te, la inflación repuntaría este año 

hasta el 1,7%, mientras que en 2022 

espera que escale un 0,8%.

La tasa de paro se estancará en 
el 15,5% este año, predice el IEE 

PESE AL CRECIMIENTO DEL PIB
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Javier Chaparro ALGECIRAS

El runrún llevaba tiempo sonan-
do en círculos empresariales co-
mo consecuencia de los planes
de descarbonización total fija-
dos por la Unión Europea (UE)
para 2050, pero no ha sido has-
ta este jueves cuando el conse-
jero delegado de Cepsa, Phi-
lippe Boisseau, ha hecho un es-
bozo en público de los planes
que la compañía afrontará para
su transformación, en un con-
texto marcado por la transición
energética y en el adiós a los
combustibles fósiles. Cepsa,
sostiene Boisseau, tiene voca-
ción de mantener la actividad
en sus plantas de San Roque y
Palos de la Frontera; cuestión
aparte es que dentro de una o
dos décadas podamos seguir
aludiendo a ellas como refine-
rías de petróleo.

Boisseau participó ayer en Al-
geciras como ponente en el se-
minario El futuro de prosperidad
del Campo de Gibraltar y la zona
del Estrecho, justo un día des-
pués de que la Comisión Euro-
pea presentase su hoja de ruta
legislativa para que la UE se
despida del CO2 a mitad de si-
glo y convierta la crisis climáti-
ca en una oportunidad para cre-
cer de forma más sostenible.

“La emisión de CO2 debe de
tener un precio”, declaró la pre-
sidenta de la Comisión Euro-
pea, Ursula von der Leyen, en la
presentación de trece iniciati-
vas legislativas con acciones
concretas en el transporte, la

energía, el mercado de emisio-
nes de carbono o la biodiversi-
dad.

De esas trece iniciativas, diez
afectan directamente a la indus-
tria, subrayó el máximo respon-
sable de Cepsa. “Nuestra indus-
tria está enfrentada a un reto
brutal”, ha resumido sin andar-
se por las ramas.

La Comisión Europea (CE)
quiere que a partir de 2035 no
se puedan vender coches conta-
minantes en la Unión Europea y
apuesta por el motor eléctrico
para sacar el CO2 de las carrete-
ras, pero no descarta que llega-
da esa fecha también puedan
circular vehículos de pasajeros
impulsados por hidrógeno ver-

de, a partir de electricidad ge-
nerada por fuentes renovables.

¿Será la producción hidróge-
no verde el motor de Cepsa en el
futuro? Puede, pero el abanico
de posibilidades es más amplio,
según Boisseau, que citó de for-
ma expresa el hidrógeno [ver-
de], la producción química y el
reciclaje como objetivos no in-
compatibles entre sí a los que
Cepsa podría dedicar su aten-
ción en el futuro. Para la compa-
ñía, la química representa ya y
desde hace años buena parte de
su sostén a nivel industrial, con
menos facturación, pero con
mejores márgenes de beneficio
que el refino.

“Muchas refinerías en Europa
no van a poder sobrevivir”, se-
ñaló el CEO de Cepsa en el semi-
nario, organizado por la Manco-
munidad de Municipios y la
Universidad de Cádiz con la

participación de dirigentes po-
líticos y responsables empresa-
riales.

El futuro de las plantas de
Cepsa en Cádiz y Huelva, que
representan el 8% del PIB de
Andalucía, pasa por su adapta-
ción a los nuevos tiempos y “su
éxito solo puede ser acertado en
la transición energética”, mani-
festó Boisseau, para quien el
trabajo que queda por delante
no podrá desarrollarse en soli-
tario, sino “trabajando con acto-
res de esta Bahía (de Algeci-
ras)”. “Tenemos una oportuni-
dad”, subrayó el responsable de
Cepsa, quien destacó también la
posición del Campo de Gibral-
tar como “un polo de atracción
y de prosperidad”.

Además de esas alianzas con
otras compañías con las que, se-
gún fuentes del sector, Cepsa ha
comenzado a trabajar para
afrontar su nueva etapa, serán
necesarios, según Boisseau, los
fondos europeos de los Next Ge-
neration, encaminados a afron-
tar los desafíos originados por
la pandemia. De los 806.900
millones de euros previstos por
la UE, 140.000 corresponden a
España.

“Veo a algunos fabricantes de
coches considerando que el hi-
drógeno podría ser una solución
para vehículos de pasajeros
(...). No excluyo que tengamos
una mezcla de vehículos en
nuestras calles en el futuro”, de-
claraba ayer el vicepresidente
de la Comisión Europea para el
Pacto Verde, Frans Timmer-
mans.

La Comisión quiere que para
2030 se instale al menos una es-
tación de carga de hidrógeno
cada 150 kilómetros de carrete-
ra de la red TEN-T de conexio-
nes europeas, y se espera tam-
bién que se desarrolle en otros
sectores.

Cepsa medita orientarse hacia el
hidrógeno, la química y el reciclaje

JORGE DEL ÁGUILA

Philippe Boisseau, consejero delegado de Cepsa, y Gerardo Landaluce, presidente del Puerto de Algeciras, durante el seminario.

JORGE DEL ÁGUILA

Un momento del encuentro en la Escuela Politécnica de Algeciras, ayer.

●La compañía presentará en otoño un plan
para garantizar la continuidad de sus plantas
de Palos de la Frontera y de San Roque

La compañía
tiene vocación de
permanencia en
Andalucía occidental

Trenes, barcos y aviones
en un futuromás sostenible

Aunque hay empresas intentado
desarrollar trenes impulsados
por hidrógeno, se cree que su
mayor potencial está en la indus-
tria y en el transportemarítimo.
La propuesta de la Directiva de
Energía Renovable recoge que el
hidrógeno limpio deberá repre-
sentar al menos el 50% en la in-
dustria de 2050. “Este objetivo,
junto con lasmedidas de apoyo
adecuadas, puede crear la atrac-
ción del mercado necesaria para
acelerar la competitividad del hi-

drógeno renovable”, ha declara-
do la presidenta de la plataforma
Solar Power Europe, Walburga
Hemetsberger. También tiene es-
pacio en el mar. Hyundai está de-
sarrollandomotores para barcos
a base de hidrógeno y espera
que empiecen a llegar al merca-
do en 2022. Es en el sector de la
aviación donde el hidrógeno ten-
drámenos penetración; mientras
tanto, los aviones tendrán que ir
mezclando biocombustibles sos-
tenibles con el queroseno.

Las dos plantas
andaluzas representan
el 8% de todo el PIB
de la comunidad
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Redacción

El Producto Interior Bruto (PIB)
de la economía andaluza podría
crecer entre un 4,3% y un 5,9%
en este año 2021, al tiempo que
el empleo se incrementará entre
un 0,9% y un 1,6%, según las
previsiones de Analistas Econó-
micos de Andalucía, el servicio
de estudios de Unicaja Banco.

En su informe trimestral Pre-

visiones Económicas de Andalu-

cía, publicado ayer por Unicaja
Banco Analistas Económicos de
Andalucía, para el caso concre-
to de la comunidad andaluza,
las estimaciones apuntan a un
crecimiento del PIB en 2021
comprendido entre el 4,3%, en
la situación menos favorable, y
el 5,9%, en el escenario base.
Por contra, el empleo crecería
con menos vigor: entre un 0,9%
y un 1,6%, lo que se traduciría
en una tasa de paro de entre el
22,8% y el 23,5%.

Para 2022, las previsiones
apuntan a un mayor crecimien-
to de la actividad y el empleo.
Así, el PIB andaluz crecería en
el conjunto del año próximo en-
tre un 5%, en una situación me-
nos favorable, y el 6,2%, en el
escenario base. Por su parte, se
prevé un aumento del empleo
entre el 2,1% y el 2,7%, situán-
dose la tasa de paro entre el
22,0% y el 22,6%.

De cumplirse esta previsión
Andalucía no perdería conver-
gencia, puestos que el crecimien-
to del PIB andaluz previsto del
5,9% para este año estaría “en lí-
nea con lo estimado para el con-
junto de España”, y mejoraría en
0,2 puntos porcentuales lo seña-
lado en marzo, en un contexto
“marcado por los avances en el
proceso de vacunación y la mejo-
ra de la situación internacional”.

No obstante, desde Unicaja
Banco avisan de que este creci-
miento “podría ser inferior, del
4,3%, en un escenario más ad-
verso, ya que persisten elemen-
tos de incertidumbre, asociados
principalmente a la evolución de
la pandemia, el comportamiento
del consumo o la demanda turís-
tica extranjera”.

Las previsiones de Analistas
Económicos de Andalucía res-
pecto al número de ocupados
son positivas, con una estima-
ción de que aumente hasta los
3,07 millones en el promedio de
2021, lo que supondría un incre-
mento anual del 1,6%, en torno
a 47.000 ocupados más.

El aumento de la ocupación no
frenaría, empero, el paro, que su-

biría un 4,6%, ascendiendo la ta-
sa de desempleo hasta el 22,8%
en el promedio del año, en torno
a 0,5 puntos más que en 2020. Es-
ta tasa podría ser superior en un
escenario más adverso (23,5%),
si es estima, en este caso, un au-
mento del empleo del 0,9%.

Según la Contabilidad Regio-
nal Trimestral de Andalucía, pu-
blicada por el Instituto de Esta-
dística y Cartografía de Andalu-
cía (IECA), en el primer trimes-
tre de 2021 el PIB regional dis-
minuyó un 0,6% –frente a un
0,3% de crecimiento en el tri-
mestre anterior–, según explica
el informe de Analistas Econó-

micos de Andalucía, que agrega
que “esta trayectoria ha venido
condicionada, principalmente,
por el empeoramiento de la si-
tuación sanitaria –tercera ola de
la pandemia– y la reintroduc-
ción de restricciones para con-
tener los rebrotes”. En términos
interanuales, se registró un des-
censo del 4,2%.

La aportación de la demanda
interna ha sido de –2,4 puntos,
frente a los –6,9 del trimestre
previo, debido al menor retro-
ceso del gasto en consumo y la
inversión. En términos intera-
nuales, únicamente se ha incre-
mentado el gasto en consumo

de las administraciones públi-
cas (4,2%), disminuyendo el
consumo privado un 3,6% y la
inversión un 7,7%.

La contribución del sector ex-
terior también fue negativa (-1,8
puntos porcentuales), al regis-
trarse un mayor descenso de las
exportaciones de bienes y servi-
cios (–19,0%) que de las impor-
taciones (–12,7%).

Desde la perspectiva de la
oferta, el descenso ha sido gene-
ralizado, salvo el aumento regus-
trado en el sector servicios
(0,1%), debido sobre todo a la
mejora registrada por el comer-
cio, el transporte y la hostelería.

En términos interanuales, el
valor añadido continúa siendo
inferior al del primer trimestre
de 2020, salvo para el sector
agrario (3,4%) y, dentro del
sector servicios, las actividades
financieras y de seguros (6,4%)
y los servicios de no mercado
(4,4%). Los descensos más acu-
sados se registran en las ramas
de comercio, transporte y hos-
telería (–12,5%), actividades
profesionales (–10,4%) y acti-
vidades artísticas y recreativas
(–24,6%).

El informe publicado por Uni-
caja Banco detalla también, en
relación con el mercado de tra-
bajo, que los datos de la Encues-
ta de Población Activa (EPA) y
las cifras de afiliación a la Segu-
ridad Social reflejan una “recu-
peración parcial” del empleo,
aunque en el primer trimestre
del año las variaciones intera-
nuales han continuado siendo

negativas. A finales de mayo,
70.665 trabajadores se encon-
traban en situación de expedien-
te de regulación temporal de em-
pleo (ERTE) en Andalucía.

Según la EPA, en el primer tri-
mestre de 2021 el número de
ocupados en Andalucía descen-
dió en casi 31.000 personas, si-
tuándose en 3.052.300. Desde
Unicaja Banco recuerdan que es-
ta cifra incluye a los afectados
por ERTE.

En términos interanuales, el
empleo disminuyó un 1,8% (-
2,4% en España), debido princi-
palmente a la reducción en el
sector servicios –especialmente
en comercio, transporte y hoste-
lería, con 110.000 ocupados me-
nos– y, en menor medida, en la
industria, con 19.900 ocupados
menos. Asimismo, el número de
parados creció un 6,1% y la tasa
de paro aumentó 1,3 puntos,
hasta situarse en el 22,5%.

Por su parte, el número de
trabajadores afiliados a la Se-
guridad Social se situó en mayo
en 3.161.085, superando la ci-
fra registrada en febrero de
2020, antes del inicio de la pan-
demia. En el acumulado enero-
mayo, el número de trabajado-
res ha crecido un 1,7% en tér-
minos interanuales.

Unicaja Banco espera en 2021 un fuerte
crecimiento de la economía andaluza
●Analistas Económicos deAndalucía prevé que el PIB regional aumente entre un 4,3% y un
5,9% este año, un incremento que se acelerará en 2022●El alza del empleo tendrámenos vigor

Pese a estimar una
mayor ocupación, el paro
no sólo no se frenaría
sino que subiría un 4,6%

La absorción de Liberbank se cerrará en semanas

Unicaja Banco y Liberbank con-
firmaron ayer que está previsto
que el proceso de fusión por
absorción de la segunda enti-
dad se ejecute en las próximas
semanas y que actualmente
están a la espera de recibir la
autorización del Ministerio de
Asuntos Económicos y Trans-
formación Digital. En sendos
hechos relevantes remitidos a
la Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores (CNMV), am-
bas entidades indicaron que

semanas, en los términos en
los que ya fue aprobada en las
respectivas juntas generales
que Unicaja y Liberbank cele-
braron el 31 de marzo. La
CNMC concluyó que la fusión
de la séptima y la undécima en-
tidades españolas no supone
una amenaza para la compe-
tencia porque las cuotas de
mercado resultantes “no son
relevantes” y “existen competi-
dores importantes”, aunque pu-
so condiciones en Cáceres.

continúan inmersas en dicho pro-
ceso de fusión, que fue autoriza-
do por la Comisión Nacional de
los Mercados y de la Competen-
cia (CNMC) el pasado 29 de ju-
nio. Además, agregan, que están
pendientes de la autorización del
ministerio que dirige Nadia Calvi-
ño, así como del cumplimiento
del resto de condiciones suspen-
sivas que se establecieron en el
proyecto común de fusión. Con
todo ello, está previsto que la fu-
sión se ejecute en las próximas

M. G.

Manuel Azuaga y Manuel Menéndez, presidentes de Unicaja Banco y Liberbank, cuando anunciaron la fusión.
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